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Aplazan 3 meses sentencia para García Luna

CONÉCTATE

Tambien el Senado de la República se unió a la petición a la SCJN.

Inicia mandato de Taddei
y ofrece un INE menos caro

Económico 1/Deportivo1/Local 1/En Escena

Ciudad de México / El Universal                        
Guadalupe Taddei Zavala rindió protesta

este lunes 3 de abril como consejera presi-
denta del Instituto Nacional Electoral (INE).

En un salón abarrotado de amigos, fami-
liares y colaboradores, Taddei rindió protes-
ta para el periodo 2023-2032 y se compro-
metió a cumplir con sus funciones.

La primera consejera presidenta del INE
recibió aplausos de las consejeras y conse-
jeros presentes, así como representantes de
partidos e invitados a la sesión.

Después, Taddei tomó protesta como
integrantes del Consejo General a Rita Bell
López, Arturo Castillo y Jorge Montaño, a
quienes también recibieron con aplausos.

Previamente, los recién nombrados con-
sejeros y consejeras se reunieron con el pre-
sidente del INE, Lorenzo Córdova y el resto
de los consejeros.

Al encabezar su primera sesión del
Consejo General, reconoció que una las
principales exigencias es el costo de la
democracia y la realización de las eleccio-
nes, por lo que señaló que vale la pena hacer
un análisis para "abaratar" costos, sin perder
la calidad que caracteriza a la máxima autori-
dad electoral.

"Habemos (sic) quienes decimos que,
efectivamente, es un costo alto, habemos
(sic) quien decimos que no es un costo alto,
y que vale la pena la inversión. Pero más vale
la pena sentarnos a la reflexión y decir en qué
parte la modernización tecnológica, el mejo-
rar procedimiento y lineamientos, tramos de
control, cadenas de seguridad dentro de todo

lo que es el proceso nos pueda llevar a
abaratar sin perder la calidad de los procesos
electorales, que sería la condición, entiendo
yo, con lo cual tendríamos que empezar el
análisis", apuntó.

Por su parte, Rita Bell López, consejera
del INE, sostuvo que son tiempos de grandes
cambios, por lo que el órgano electoral debe

estar a la altura de los retos venideros, con
firmeza y aplomo, para llevar a buen puerto
las próximas elecciones federales del 2024.

Como parte de su agenda, destacó que
trabajará por la lucha a favor de las mujeres,
en especial indígenas, al subrayar que es
necesario impulsar la participación política
de este sector.

El consejero del INE Jorge Montaño afir-
mó que no será con discursos incendiarios o
buenos deseos como lograrán avanzar con
México plural ni participativo, sino con
acciones en favor de la democracia.

El consejero Arturo Castillo abrió su par-
ticipación con una reflexión sobre el costo de
la democracia en México, el cual parte de los
mecanismos de seguridad que deben imple-
mentarse a causa de la desconfianza.

IMPUGNA PAN ANTE EL TEPJF
El Partido Acción Nacional presentó un

juicio electoral ante la Sala Superior del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF), en contra de la desig-
nación mediante insaculación de Guadalupe
Taddei Zavala como consejera presidenta y
de Jorge Montaño Ventura como consejero
del Instituto Nacional Electoral (INE).

El director general Jurídico del partido,
Raymundo Bolaños Azócar, presentó el
recurso, con el argumento de que Taddei
Zavala no cumple con la idoneidad que
requiere el cargo de consejera del INE por
sus nexos políticos con Morena, "los cuales
suponen una condición permanente de
impedimento de la imparcialidad.

Ciudad de México / El Universal
El juez Brian Cogan, quien lleva el ca-
so del exsecretario de Seguridad con
Felipe Calderón, Genaro García Luna,
aceptó este lunes la moción de la de-
fensa para aplazar tres meses la senten-
cia y darle tiempo de presentar las
nuevas evidencias que dijo tener.

Cogan dijo que las "mociones pos-

juicio" que la defensa, encabezada por

César de Castro, quiere presentar, ten-

drán lugar el 7 de julio; la respuesta del

gobierno tendría lugar el 4 de agosto y

la sentencia quedó programada para el

27 de septiembre. La fecha previa de

sentencia era el 27 de junio.

"Desde el veredicto, varias perso-

nas, entre ellas antiguos agentes de las

fuerzas del orden, se han puesto en

contacto con nosotros para facilitarnos

nuevas pruebas favorables a la defensa

que podrían dar lugar a la presentación

de una moción en virtud de la norma 33

(para pedir la celebración de un nuevo

juicio)", aseguró el abogado de García

Luna, César de Castro, en un escrito di-

rigido al juez.

Por eso, solicitó el aplazamiento pa-

ra la presentación de mociones, cuya

cuya fecha límite había sido fijada por

el juez Brian Cogan para el 7 de abril.

La defensa asegura que necesita

tiempo extra para "continuar desarro-

llando las pruebas para apoyar en a-

poyo de una potencial moción de a-

cuerdo con la mencionada norma 33

que estipula que el acusado puede

solicitar un nuevo juicio si se des-

cubren nuevas pruebas que así lo

ameriten".

Presentadas las mociones, si Cogan

decide que la evidencia no es suficiente

para iniciar un nuevo juicio, la senten-

cia será entonces el 27 de septiembre;

de lo contrario, habría un nuevo juicio,

algo muy poco común en Estados Uni-

dos.

Tomó protesta a los 3 consejeros.

Ciudad de México / El Universal                   
El presidente Andrés Manuel López

Obrador, por conducto de su Con-
sejería Jurídica del Ejecutivo Federal
(CJEF), solicitó formalmente este
lunes a la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN) revertir los acuerdos
que, por una parte, admiten a trámite la
demanda y, por otra, ordenan suspen-
der los efectos del llamado "Plan B" en
materia electoral.

En un comunicado, la dependencia
federal aseguró que el Máximo Tri-
bunal no debió admitir la demanda pre-
sentada por el Instituto Nacional E-lec-
toral (INE), pues aseguró que la Cons-
titución prohíbe a la Corte tramitar este
tipo de controversias constitucionales
en contra de leyes electorales, como
son el conjunto de normas que integran
el "Plan B".

La Consejería señaló que el Poder
Judicial también tiene límites en su

actuar, los cuales están enunciados
expresamente en la Constitución y en
las leyes que emite el Poder Legisla-
tivo.

El Senado de la República impugnó
la suspensión al plan B de reforma e-
lectoral por tiempo indefinido, que
concedió el ministro de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN)
Javier Laynez Potisek al Instituto Na-
cional Electoral (INE).

Aunque reaccionaron con herme-
tismo, fuentes del Senado confirmaron
que la Mesa Directiva interpuso dos
recursos de reclamación, al considerar
que el ministro se extralimitó en sus
funciones y atribuciones. El primer
recurso es contra la suspensión a la
aplicación de la reforma y el segundo
contra la decisión de dar entrada a la
controversia constitucional del INE.

Confirmaron la presentación de
ambos recurso.

Muere un migrante más 
por incendio; suman 40

Ciudad de México / El Universal             
Las personas migrantes fallecidas a
causa del incendio que ocurrió el 27 de
marzo en la estación migratoria de
Ciudad Juárez, Chihuahua, subieron a
40, informó la Secretaría de Seguridad
y Protección Ciudadana (SSPC).

Indicó que este fin de semana seis
víctimas fueron trasladadas en ambu-
lancias aéreas de la Secretaría de la
Defensa Nacional, de la Secretaría de
Marina y del IMSS, al Centro Nacional
de Investigación y Atención a Que-
mados (CENIAQ) y al Instituto Nacio-
nal de Enfermedades Respiratorias
(INER), ambos con sede en la Ciudad
de México.

La dependencia señaló que se tomó
la decisión de trasladar a pacientes,
derivado de la valoración médica de es-
pecialistas del CENIAQ.

FALTA DE CAPACITACIÓN
El presidente Andrés Manuel López

Obrador señaló que una de las posibil-
idades de que el Instituto Nacional de
Migración (INM) haya contratado a
una empresa privada para el servicio de
seguridad en la estación en Ciudad
Juárez, Chihuahua, en donde murieron

39 migrantes hace una semana tras un
incendio - es debido a que no se han lo-
grado capacitar a todos los elementos
necesarios del Servicio de Protección
Federal (SPF) para que cuiden todas las
instalaciones del gobierno federal.

En conferencia de prensa, el presi-
dente López Obrador señaló que este
tema está dentro de la investigación del
caso que sigue la Fiscalía General de la
República (FGR), la cual, afirmó, ira a
fondo para que se castigue a los culpa-
bles.

"Dije no se contratan porque es el
colmo (…) aún cuando la Policía
Federal dependía de Gobernación,
quien cuidaba las oficinas de
Gobernación era policía privada de
Hidalgo y del Estado de México, se
crearon estas policías privadas, prolif-
eraron

"Cuando llegamos dijimos `ya no
vamos a utilizar estas policías privadas,
vamos a tener un servicio Federal de
Protección para las oficinas para todo
lo que se requiera´. Se empezó con la
formación de estos nuevos elementos
de esta corporación para ir sustituyen-
do, pero no hemos logrado todavía
tener todos los que necesitamos”.

Algunos sobrevivientes fueron llevados a hospitales capitalinos. El juez cedió a la petición de la defensa que busca un nuevo juicio.

El programa de 
ciberespionaje de la firma

israelí, NSO Group, 
conocido como Pegasus,

habría sido utilizado por el
gobierno de los Estados

Unidos contra objetivos de
su elección en México en

más de una ocasión, según
The New York Times.
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Espió EU miles de
veces a objetivos 

de México



a relación del exfun-
cionario José Samuel
Sánchez Reyes con con-
tratistas y proveedores de
Petróleos Mexicanos ha
sido también escandalosa

El 17 de marzo pasado
una renuncia de un funcionario de alto
nivel en Pemex pasó desapercibida,
pero podría desatar un nuevo gran
escándalo dentro de la empresa petrol-
era. El subdirector Jurídico de
Contratos y Convenios de la com-
pañía, José Samuel Sánchez Reyes,
pidió su salida (forzada) de la com-
pañía y de paso su liquidación adelan-
tada.

“Solicito se reanuden los efectos de
mi jubilación en los mismos términos
en los que fue otorgada el 1 de diciem-
bre del 2018 como gerente Jurídico de
Contratos”, dice el oficio enviado a la
Dirección Jurídica, a cargo de Luz
María Zarza Delgado, del cual tiene
copia esta columna.

La renuncia de Sánchez Reyes
apunta a ser la punta del iceberg de
una enorme corrupción detrás de este
personaje, quien está involucrado tam-
bién en el escándalo de Odebrecht y
los contratos presuntamente fraudu-
lentos para la refinería de Tula,
Hidalgo, un caso que también involu-
cra a la empresa Construcciones
Tapia.

Por un lado, el tema de su jubi-
lación es en sí mismo un escándalo,
pues todo apunta que no cumple los
requisitos contractuales establecidos
por Pemex, por lo que podría obedecer
también al pago de favores realizados.

Según información interna de
Pemex, la relación de Sánchez Reyes
con contratistas y proveedores de la
empresa estatal ha sido también escan-
dalosa. Nombres de compañías, colab-
oradores, compañeros, expetroleros,
amigos y familiares saltan en las
denuncias presentadas ante el Órgano
de Control Interno de la petrolera.

La renuncia de Sánchez Reyes fue
solicitada, por lo que se iniciaron las
investigaciones sobre las relaciones
del exfuncionario, de toda el área
jurídica y sus conexiones internas y
externas, así como la red de corrup-
ción que pudo haber tejido.

Se le relaciona con el despacho
Galtec (Grupo de Asesores Legales y
Técnicos de la Construcción SA de

CV), donde operan Roberto Zavala y
Ernesto Beltrán, compadres y socios,
quienes en conjunto han sido adjudi-
cados con millonarios negocios con la
petrolera y otras entidades de gobier-
no.

Esta firma fue fundada en 2002 y se
especializa en adquisiciones, infraes-
tructura y energía. Es asesora de Pro-
cura, Fabricación, Carga, Amarre,
Transporte Marítimo, Instalación, e
Interconexión de la Plataforma Nueva
E-KU-A2, además del Puente y Trí-
pode Intermedio a Quemador, en el
Campo Ku-Maloob-Zaap, en la Sonda
de Campeche, propiedad de Pemex.

También tiene un contrato para los
“trabajos de Adecuación y Moderniza-
ción de las plataformas AKAL-G y
AKAL-GR”, construidas por Draga-
dos Offshore en el Golfo de México.

Está a cargo de la Asesoría legal y
Asistencia jurídica en un contrato de
la plataforma HA-AG-01, con puente
de interconexión a la plataforma de
producción en AKAL-G, en el campo
Cantarell de Pemex.

También provee asesoría de bienes
muebles consistentes en intercambi-
adores de calor para el Complejo
Procesador de Gas Cactus de PGPB en
Villahermosa, Tabasco, y en la
Plataforma de Enlace Litoral, en Dos
Bocas, Tabasco.

Asimismo, en las denuncias se le
relaciona con las empresas españolas
Avanzia e Iberdrola, las que presunta-
mente lo tenían en sus nóminas confi-
denciales.

Otra empresa con la que se le vin-
cula es Comesa, una filial de Pemex
que se encuentra en quiebra técnica y
es un lastre financiero para el gobier-
no federal, en buena medida por el
nepotismo y presunta corrupción de
personajes como José Samuel Sánchez
Reyes, otro que, como Leonardo
Cornejo Serrano, actual encargado de
la Refinería de Dos Bocas, cayeron
parados en la 4T, pese a que fueron
denunciados por actos de corrupción.

Posdata 1
En este espacio le hemos hablado

de la seguridad de los puertos y de los
conflictos al interior de la
Administración del Sistema Portuario
Nacional Manzanillo (ASIPONA-
Manzanillo), bajo la dirección del
almirante en retiro y ex comandante
de la Sexta Región Naval de
Manzanillo, Salvador Gómez Meillón.

Justo la semana pasada el presi-

dente Andrés Manuel López Obrador
volvió a abordar el tema en su confer-
encia matutina. Dijo que para cooper-
ar con Estados Unidos, donde las
autoridades y la sociedad están muy
preocupadas por el creciente consumo
de drogas, en especial de fentanilo, en
México se “están controlando los
puertos”, pues en distintas ocasiones
se ha señalado a Manzanillo como la
principal puerta de entrada de las dro-
gas y precursores químicos que llegan
a territorio vecino.

El tema, sin embrago, no ha sido
una prioridad para Gómez Meillón,
quien como ya le mencionaba en otra
columna, ha descuidado las instala-
ciones estratégicas y en cambio se
habría dedicado a favorecer a su círcu-
lo cercano con permisos y autoriza-

ciones para operar en el puerto pre-
suntamente fuera de la ley, entre otras
irregularidades, como una pugna por
35 mil metros cuadrados. En alerta, el
secretario de la Marina, Rafael Ojeda
Durán, por este y otros temas.

Posdata 2
El senador de Puebla Alejandro

Armenta anda muy movido en su enti-
dad, que quiere gobernar y está en esa
disputa con el coordinador de los
diputados de Morena, Ignacio Mier.

El presidente del Senado presume a
quien lo quiera escuchar que va arriba
en las encuestas. Dice que a su favor
está que todos sus cargos de elección
los ha ganado y nunca ha sido pluri-
nominal. Su prioridad son las inver-
siones y el desarrollo económico, por
lo que el viernes pasado invitó al
Embajador de China, China Zhang
Run, al Senado, con quien busca
diversas opciones de cooperación.

@MarioMal

odo mundo tiene derecho a
un descanso, incluidos mis
lectores. Por eso he hecho
costumbre de producir en
Semana Santa una lista de

material para ver, leer y escuchar. Los que
han visto mis listas anteriores, saben que
no ofrezco escapismo puro. Mis recomen-
daciones se centran siempre en los temas
que le son propios a esta columna: seguri-
dad, justicia y violencia.

Pero trato de que expandan horizontes,
que no se concentren en el escándalo de la
semana o la nota del día. Sé, por amables
comentarios que he recibido, que a veces
logro mi cometido.

Entonces, sin más preludio, va la lista
para esta Semana Santa:

1. Si los datos sobre incidencia delicti-
va a veces los dejan confundidos, no es
casualidad. Muchas veces, es resultado de
una estrategia deliberada de manipulación.
En este volumen, un tanto técnico pero
muy útil, los criminólogos John A. Eterno
y Eli B. Silverman indagaron las prácticas
gerenciales de la policía de Nueva York en
los años noventa y cómo se fueron
inyectando métricas —no totalmente fal-
sas, pero no totalmente ciertas— en los
procesos de toma de decisiones en la
policía y eventualmente en la conver-
sación pública (bit.ly/40z9vcI).

2. Si andan con humor más escapista,
aquí les dejo una lista de 18 novelas
negras, calificadas por su autora como “las
mejores de la historia”. El contenido está
interesante y medio inusual, pero ya me
darán ustedes sus comentarios
(bit.ly/40Wehk2).

3. Es posible argumentar que el ciu-
dadano estadounidense más importante no
fue un presidente ni un político ni un mili-
tar, sino un policía: J. Edgar Hoover, fun-
dador del FBI y director de la institución
durante casi medio siglo. Esta reciente
biografía a cargo de Beverly Gage, profe-
sora de historia en la Universidad de Yale,
es una gran aproximación a la vida, obra y
legado (a veces oscuro) de Hoover.
Altamente recomendada.
(bit.ly/3ZFAh1E)

4. Si les gustó The Wire, es casi obliga-
torio ver We Own This City (La Ciudad es
Nuestra), una miniserie en seis capítulos
que retrata un caso real y atroz de corrup-
ción y abuso en la policía de la ciudad de
Baltimore. Elaborada por los creadores de
The Wire, es una muestra contundente de
que a veces la realidad supera a la ficción.
Se puede ver en HBO Max
(bit.ly/3ZDU3dX).

5. Si quieren algo un poco más ligero,
este libro de Robert Evans les va a caer
bien. Alega que el vicio y el mal compor-
tamiento, mucho más que la virtud, ha sido
decisivo en la evolución de la civilización
humana. No compro todo el argumento,
pero está divertido (bit.ly/3nFFARu)

6. Por último, algo de música. Aquí va
una lista de 15 canciones de rock clásico
que tratan el tema de asesinato
(bit.ly/3ZBvvlJ). Les dejo también una
liga a la extraordinaria “Folsom Prison
Blues” del incomparable Johnny Cash, en
la que se incluye esta aterradora frase:
Maté a un hombre en Reno/ Solo para
verlo morir (bit.ly/40yGr4N). Ya sé que es
medio mórbido el asunto, pero son buenas
canciones.

Feliz Semana Santa.

l 28 de marzo miles
de habitantes de la colo-
nia Tierra y Libertad y
compañeros de 15 esta-
dos y tres países, con-
memoramos con gran

alegría y combatividad la gloriosa
toma de tierra de hace 50 años.

Acción que dio origen a un
movimiento urbano-popular que tomó
fuerza a nivel estatal, al fundarse el
Frente Popular ‘Tierra y Libertad’ (el
FPTyL) en 1973; a nivel nacional, al
constituirse la Coordinadora Nacional
del Movimiento Urbano Popular (la
CONAMUP) y que rebasó fronteras al
formarse el Frente Continental de
Organizaciones Comunales de
América Latina (FCOC).

Traspolar este movimiento
autónomo de masas ejemplar, se logró
gracias a que se convirtió en una sóli-
da base de apoyo a las luchas
democráticas del campo y de la ciu-
dad, así como de las luchas sindicales
magisteriales y estudiantiles. 

Luchas que se han mantenido a

pesar de los grandes embates, repre-
sión, persecución, cárcel y muerte,
que han sido el costo de esta larga
lucha.

La lluvia, el frío y el viento que se
sintió en este 50 aniversario no enfrió
los ánimos de fiesta.

El vasto programa de actividades
involucró no solamente a los habi-
tantes de la colonia, sumándose entu-
siastamente los estudiantes de la
Universidad Emiliano Zapata
(UNEZ), quienes a través de su
Consejo Estudiantil organizaron con-
ferencias sobre la historia de la
Colonia, proyectaron la película docu-
mental de Tierra y Libertad, montaron
un periódico mural con publicaciones
y fotografías, organizaron una calle-
joneada por el sector centro de la
Colonia y cerraron con una Noche de
Ritmo de danzón, cha cha cha,
cumbia, calypso, champeta criolla y
mucho ritmos más. 

Especial mención merece la organi-
zación del Conversatorio con Gerardo
Fernández Noroña, la propuesta del
Partido del Trabajo para la encuesta de
la Coalición Juntos Haremos Historia,

con el propósito de que sea el can-
didato presidencial en el 2024.

La Escuela Preparatoria Técnica
General Emiliano Zapata se sumó a
los festejos de igual manera, con jue-
gos deportivos, periódicos murales,
entrevistas a los fundadores, mosaicos
humanos y la presentación de ballet
folcklórico.

Los Centros de Desarrollo Infantil
(los CENDI) del Frente Popular
‘Tierra y Libertad’ no se quedaron
atrás y como producto de la lucha de
la colonia Tierra y Libertad dieron a
conocer la historia de los CENDI,
elaboraron un cuento alusivo, realiza-
ron dibujos, también mosaicos huma-
nos y actividades donde participaron
familias de la comunidad educativa.

El mensaje de agradecimiento a los
pobladores de Tierra y Libertad, ori-
gen de estas instituciones educativas,
quedó presente y de manifiesto por
parte de personal directivo y educati-
vo de los CENDI.

El 27 de marzo por la noche, se
efectuaron las tradicionales mañani-
tas, amenizadas por los grupos de
mariachis del FPTyL.

Todas las calles de la Colonia
lucieron adornadas con papeles multi-
colores, a pesar de que más tarde la
lluvia los afectó, aun así el entusiasmo
no decayó y siguió la fiesta, ya que
cientos de invitados recorrieron las
manzanas compartiendo los guisos
preparados para la comida colectiva.

La hora del Acto Político llegó con
un viento  más frío que calaba y una
lluvia pertinaz que no cesaba.

Acurrucados los asistentes
escucharon los mensajes de los diri-
gentes fundadores y de los invitados
especiales, destacando el emotivo dis-
curso de Gerardo Fernández Noroña.

Finalmente, bajo la llovizna y el
oscuro cielo, los estruendos y las bril-
lantes luces de los fuegos artificiales
cerraron con broche de oro estos
primeros 50 años de la colonia Tierra
y Libertad.

En ese ambiente de fiesta popular y
de frío que helaba la primavera, como
hace 50 años, recordamos el propósito
de lucha fundamental de 1973:

“Hoy luchamos por un lote de 15
por 30 metros, mañana por uno más
grande que se llama México”    

l presidente López Obrador
tiene una cierta fijación por
los fondos gubernamentales
a los que les pueda echar
mano. Nada mejor para
financiar de un plumazo sus

programas clientelares y alimentar a sus
queridos elefantes. En el caso de los fide-
icomisos públicos, ya acabó con casi todos.
El pretexto que dio fue la opacidad y la cor-
rupción que privaba en ellos; una asev-
eración que es falsa.

Un fideicomiso público es tan solo un
contrato, un vehículo legal que permite
financiar proyectos a través de un patrimo-
nio gubernamental y cuyos fondos pueden
disponerse de manera multianual. El propio
López Obrador utilizó uno, cuando era Jefe
de Gobierno de la hoy Ciudad de México y
entonces Distrito Federal (2000-2005), para
financiar el segundo piso sobre el Periférico
que une la vía de San Antonio con la de San
Jerónimo.

La normatividad de los fideicomisos fed-
erales es muy rigurosa. En su creación
siempre deben participar tres actores. Para
empezar, está el fideicomitente, quien es el
encargado de destinar los bienes para con-

stituir el fideicomiso y que debe ser siempre
la Secretaría de Hacienda y Crédito
Público. Para continuar está el fiduciario,
quien es la institución bancaria, sea ésta
pública o privada, que puede llevar a cabo
las operaciones financieras y que custodia
los bienes patrimoniales. Y para finalizar
está el llamado fideicomisario, quien es la
institución que recibe el beneficio derivado
del fondo.

Los fideicomisos públicos constituyen
una parte minúscula del gobierno federal.
Son los otros organismos, tanto alas secre-
tarías de Estado como las entidades descen-
tralizadas, quienes no necesitan cumplir con
normas tan estrictas. Es obvio, en conse-
cuencia, que es más probable que cualquier
acto de corrupción hecho por funcionarios
voraces provenga directamente del gobier-
no central. Este fue recientemente el caso
de la entidad pública Seguridad Alimentaria
Mexicana (Segalmex). El desfalco al erario
público, hecho de manera reiterada entre los
años 2019 y 2022, fue tan mayúsculo que el
robo pasará seguramente a la historia de la
administración pública como el mayor reg-
istrado hasta la fecha.

Por otro lado, para poder enfrentar las
catástrofes naturales que sufre de manera
periódica nuestro país, el gobierno consti-

tuyó a fines del siglo pasado el Fondo de
Desastres Naturales (Fonden). Este fide-
icomiso público era administrado por
Banobras y tenía unas reglas de operación
muy bien definidas. Pero el Fonden ya llegó
a su fin, al ser ordeñado para financiar las
"inversiones públicas y productivas de nue-
stro país" (léase los elefantes presiden-
ciales).

Y así nos ha ido desde entonces. Por
ejemplo, tras el desastre ocasionado por el
huracán "Agatha" el año pasado en el esta-
do de Oaxaca, el gobernador afirmó que en
tres de siete municipios hubo anomalías en
el ejercicio del gasto que debió haber sido
empleado para subsanar los daños ocasion-
ados por el huracán. 

El colmo fue que el presidente municipal
de San Mateo Piñas se fugó con 25 millones
de pesos.

Otro ejemplo, como reseñó Carlos
Arrieta de manera ejemplar en EL UNI-
VERSAL, tras el sismo de septiembre de
2022 los alumnos de seis escuelas primarias
del municipio de Coahuayana, Michoacán,
toman clases en carpas, donde se encierra el
calor de la región que llega a 42 grados. De
manera más apremiante, en la escuela pri-
maria Emiliano Zapata los niños estudian a
la intemperie, entre el polvo.
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Política migratoria

Sin un centavo para los desastres

Mario Maldonado

Carlos M. Urzúa
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Nuevo escándalo en Pemex

Un lote más grande llamado MéxicoAlgo para
la Semana
Santa
Alejandro Hope

Lupita Rodríguez Martínez
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Ciudad de México/El Universal.-         

La jueza 17ª de Distrito en Materia
Administrativa dio un nuevo plazo de tres
días a la Junta de Coordinación Política
(Jucopo) del Senado para que haga una
propuesta de designación, a fin de nom-
brar a dos comisionados del Instituto
Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales (Inai).

La juzgadora advirtió que de volver a
incumplir la Jucopo con el emplazamien-
to, le aplicará una multa de 10 mil pesos.

El pasado 30 de marzo, en la última
sesión ordinaria antes del asueto de 12
días por la Semana Santa, la mayoría de
Morena dejó al Inai en "inoperancia sus-
tantiva" al descartar un acuerdo para
nombrar a los comisionados faltan tes,
como lo exigió el bloque opositor.

El plazo de tres días comenzará a cor-
rer al regreso de este periodo de asueto,
cuando los senadores tendrán que buscar
un consenso para nombrar al sustituto de

Francisco Javier Acuña Llamas, cuyo
mandato terminó el 31 de marzo, y de
Rafael Luna Alviso, vetado por el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador.

El caso de Yadira Alarcón, también
vetada, está sub júdice, hasta que el 13 de

abril próximo cuando el titular del
Juzgado Octavo de Distrito en Materia
Administrativa resuelva si le concede o
no la suspensión definitiva para combatir
la objeción que le impuso el titular del
Ejecutivo Federal.

Ciudad de México/El Universal.-
Rosendo Gómez Piedra, fiscal espe-

cial para el caso Ayotzinapa, aseguró
que no tiene ningún problema con el
Poder Judicial ni con la ministra presi-
denta de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación (SCJN), Norma Piña, pero
afirmó que "no la vemos ni trabajamos
con ella".

En entrevista afuera de Palacio Na-
cional tras reunirse con el presidente
Andrés Manuel López Obrador, el fis-
cal informó que de las 64 órdenes de
aprehensión que se han girado en con-
tra de involucrados en la desaparición
de los 43 normalistas tras el informe de
la Comisión para la Verdad y Acceso a
la Justicia, sólo se han cumplido 30,
pero aseguró que hay avances impor-
tantes y "sí estamos trabajando".

"Hay avances importantes. Fueron

64 órdenes y ya se han cumplido 30,
todavía faltan 30, pero sí estamos tra-
bajando", dijo.

La relación con la presidenta de la
Corte en este caso, ¿cómo es con
usted?", se le preguntó.

"Nosotros no tenemos ningún prob-
lema con el Poder Judicial, menos con
la señora ministra. No la vemos ni tra-
bajamos con ella, nosotros vamos a los
juzgados y estamos normalmente tra-
bajando", respondió.

Sin dar una fecha, adelantó que
"pronto" se reunirá con el Grupo
Interdisciplinario de Expertos
Independientes (GIEI) y dijo que respe-
ta el informe que presentó la semana
pasada, en donde se acusó que el
Ejército se niega a entregar informa-
ción que tiene sobre el caso.

Rosendo Gómez Piedra informó que

el pasado 27 de marzo se reunió con los
familiares de los 43 normalistas desa-
parecidos, con quienes "nos fue bien".

"Nos acabamos de reunir con ellos
el 27 [de marzo]. El saldo fue bien.
Ellos tienen sus reclamos normales,
naturales, traen el dolor, traen la peti-
ción de justicia, quisieran que todo se
resolviera muy pronto, pero desafortu-
nadamente no es así. Tenemos que ir
avanzando conforme nos permitan a
nosotros los datos que tenemos, los
procesos que llevamos", relató.

El 23 de marzo se informó que ele-
mentos de la FGR, adscritos a la
Agencia de Investigación Criminal,
detuvieron a siete elementos de la
Policía Estatal de Guerrero, entre ellos,
una mujer, por su presunta responsabil-
idad en la desaparición de los 43 nor-
malistas de Ayotzinapa.

Toluca, Méx./El Universal.-                

El Salario Rosa será familiar, será
para todos: para las madres, para los
hombres, servirá a los padres, a los
jóvenes, a los niños, incluyendo a nues-
tras mascotas que ya son parte de la
familia, afirmó Alejandra del Moral
Vela, en el arranque de su campaña por
la gubernatura como candidata de la
coalición PAN-PRI-PRD-NA; en el
primer día de actividades visitó los
municipios de Cuautitlán Izcalli, Los
Reyes La Paz y Atizapán de Zaragoza.

En Cuautitlán Izcalli, donde nació
en 1983 y que gobernó de 2009-2012,
la priista anunció que, de llegar a ser
gobernadora, el Salario Rosa en el
Estado de México se va a ampliar, con
el objetivo de atender más necesidades,
por lo que tendrá mayor valor, fortale-
cerá el ingreso familiar y les dará
mayor paz y tranquilidad a los hogares.

En Los Reyes La Paz enfatizó que
ese programa "que les quede claro: no
va a desaparecer" y va a beneficiar a
4.5 millones de hogares mexiquenses,
donde la candidata aliancista se reunió
con unos 10 mil habitantes del oriente
del Estado de México.

En Cuautitlán Izcalli, en el Parque
de Las Esculturas, se reunieron más de
3 mil militantes ondeando banderas
rojas, azules, amarillas y turquesa que a
coro dieron la cuenta regresiva del 10
al 0, para iniciar la campaña política de
la coalición Va por el Estado de
México en el primer minuto del 3 de

abril.
Del Moral dedicó su campaña a la

memoria de su padre, el doctor Ismael
del Moral, quien murió apenas el 14 de
febrero pasado, y aseguró ante la mili-
tancia y dirigentes de los partidos
aliancistas del PAN, PRI, PRD y
Nueva Alianza que va a ganar la guber-
natura "por mis hijos y por sus hijos".

En el Estado de México "se va a
detener la regresión" que vive el país,
enfatizó la priista, quien en su primer
día de campaña habló del enojo que
tenía cuando era joven, al ser víctima
de la delincuencia.

Alejandro Moreno, presidente del
Comité Ejecutivo Nacional del PRI, y
Jesús Zambrano Grijalva Delgado,
presidente nacional del Partido de la
Revolución Democrática (PRD),
acompañaron a Alejandra del Moral en
el inicio de su campaña, la madrugada
del 3 de abril.

VAN A TERRITORIO AZUL

Mientras que Marko Cortés, diri-
gente nacional del PAN, se sumó a la
campaña durante la tarde del lunes en
Atizapán de Zaragoza, bastión panista,
ante unas 4 mil personas.

Alejandra del Moral reconoció que
en el inicio de la campaña para gob-
ernar el Estado de México va abajo en
las encuestas, pero "caballo que alcan-
za, gana; soy mexiquense y voy a ganar
la gubernatura del Estado de México",
enfatizó.

Saltillo, Coah./El Universal.-             
Manolo Jiménez, candidato de la

Alianza Ciudadana por la Seguridad
(PAN, PRI, PRD) al gobierno de
Coahuila, presentó la Agenda para
Mejorar la Calidad de Vida en
Coahuila, compuesta por 10 ejes, entre
los que destaca la seguridad, inversión
e infraestructura.

Ante cientos de personas en el
Teatro de la Ciudad Fernando Soler, y
acompañado de su esposa, Paola
Rodríguez, detalló que esta agenda es
el producto del sentir y pensar de miles
de coahuilenses, que se armó con el tra-
bajo de la Fundación Colosio para con-
tar con muchas propuestas.

En primer lugar, entre los 10 ejes
mencionó Coahuila Blindada, que
incluye el tema de la seguridad como
uno de los pilares de desarrollo.

Hizo el compromiso de defender
"con todo la paz, la seguridad y la tran-

quilidad con la que vivimos con nues-
tras familias".

Destacó tres factores que hacen a
Coahuila un estado atractivo: estabili-

dad laboral, estado de derecho y la
seguridad, los cuales, dijo, se deben
conservar "a como dé lugar".

"En Coahuila se protegerá a las
mujeres, habrá cero tolerancia y casti-
gos severos por violencia o maltrato
contra ellas, apoyaremos a personas
con discapacidad, a los niños y jóvenes
para que estudien aquí o en el extran-
jero y reforzaremos los programas
sociales", resaltó.

Destacó que habrá obra pública,
educación, acciones para preservar el
medio ambiente, reforestación, cuidado
del agua, rellenos sanitarios regionales
en las zonas Carbonífera y Centro de
Coahuila. También se comprometió a
apoyar a los organismos de la sociedad
civil que encabezan muchas causas
nobles.

En su discurso, reiteró que "el cam-
bio es para adelante, y para atrás ni
para agarrar vuelo".

Toluca, Méx.,/El Universal.-             
Una línea del Metro, que iría de

Martín Carrera a Tepexpan, así como
gestionar la ampliación de la Línea 5
de Politécnico a Tlalnepantla, además
de la revocación del mandato del gob-
ernador y la reducción de salarios de la
alta burocracia, son algunas de las
propuestas que presentó la candidata de
la alianza Juntos Hacemos Historia,
Delfina Gómez Álvarez en el primer
día de campaña.

Al grito de "gobernadora, gober-
nadora", la candidata a la gubernatura
del Estado de México por la alianza de
Morena-PT-PVEM presentó, en la cap-
ital mexiquense, sus propuestas de
campaña que están basadas en tres ejes
transversales: seguridad, igualdad de
género y desarrollo sostenible que
establece la Organización de las
Naciones Unidas en la Agenda 2030.

Durante la presentación de sus prin-
cipales planes de gobierno, en caso de
que gane la elección del 4 de junio
próximo, Gómez Álvarez explicó que
la mayoría de las ideas presentadas este
lunes en el Teatro Morelos, que lució
lleno de morenistas-petistas y verde
ecologistas, son peticiones que le ha
hecho la gente en sus recorridos por
todos los rincones de la entidad y que
seguirá incorporando durante los 59
días de campaña.

En el evento, en el que estuvo pre-
sente el dirigente nacional de Morena,
Mario Delgado, la senadora con licen-
cia detalló que los tres ejes transver-

sales de su plan de gobierno se dividen
en cuatro aspectos fundamentales: cero
corrupción, gobierno del pueblo para el
pueblo; agua para todos y cuidado de la
naturaleza; empleo digno y desarrollo
económico, así como combate a la
pobreza y atención a grupos en
situación de vulnerabilidad.

Expuso que para frenar la violencia
e inseguridad que padecen los 18 mil-
lones de habitantes del Estado de
México es necesario que intervengan
los tres niveles de gobierno, así como
la sociedad en su conjunto con progra-
mas de prevención que combatan las
causas que las generan.

También indicó que implementará la
austeridad republicana en el Estado de

México, eliminando gastos innecesar-
ios y establecerá la figura de revo-
cación del mandato.

Se comprometió a reducir el salario
de los servidores de alto nivel de la
administración estatal y nivelar el de
los que ganan menos. La mitad de los
cargos de su gabinete serán para
mujeres.

Afirmó que el programa Salario
Rosa, al que no mencionó por su nom-
bre, no desaparecerá, pero será amplia-
do y fortalecido .

En el primer día de actividades,
Gómez Álvarez arrancó con una cami-
nata en el municipio de Texcoco y
luego del evento en Toluca, estuvo en
Naucalpan de Juárez.

Anteayer 
a las 21:30 horas falleció el Sr.

Jaime Cantú
Lira

a la edad de 74 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. María Esthela Garza de Cantú, 
sus hijos: Annestela, Marcela y Jaime Cantú Garza, hijos políticos, nietos, 

madre: Sra. Laura Lira Vda. de Cantú y demás familiares lo participan a usted
con profundo dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor

por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte).
Se oficiará Misa de Cuerpo Presente HOY a las 12:00 horas en el Oratorio de

las propias capillas, para despedirse posteriormente en el Panteón del Carmen.

Monterrey Nuevo León, a 4 de abril del 2023.

Conceden nuevo plazo para 
designar comisionados del Inai

De volver a incumplir la Jucopo con el emplazamiento, le aplicará una multa 

Hay avances en caso Ayotzinapa

"Hay avances importantes. Fueron 64 órdenes y ya se han cumplido 30,
todavía faltan 30, pero sí estamos trabajando"

Va Jiménez por mejorar calidad de vida

Manolo Jiménez

Delfina quiere ampliar Metro
y la revocación de mandato

La candidata por la alianza de Morena-PT-PVEM presentó sus propuestas de
campaña que son: seguridad, igualdad de género y desarrollo sostenible El Salario Rosa será 

para todos: Del Moral

La candidata de la coalición PAN-PRI-PRD-NA visitó los municipios de
Cuautitlán Izcalli, Los Reyes La Paz y Atizapán de Zaragoza.
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Ciudad de México/El Universal.-
El estado de salud del exprocurador

general de la República Jesús Murillo
Karam, continúa siendo delicado,
debido a que los padecimientos que lo
aquejan: enfermedad pulmonar
obstructiva crónica (EPOC), hiperten-
sión arterial sistémica e insuficiencia
vascular cerebral ya que no han logra-
do mantenerse controlados, a pesar de
la atención médica que se le ha brinda-
do, informó la defensa legal encabeza-
da por el abogado Javier López García.

En una tarjeta informativa el aboga-
do señaló que, en los últimos 15 días,
fue necesario que lo trasladaran hasta
en tres ocasiones del Reclusorio Norte
a diversos centros hospitalarios para el
manejo y control de sus condiciones de
salud.

Indicó que fue llevado al Instituto
Nacional de Cardiología "Dr. Ignacio
Chávez" y que estas situaciones mues-
tran -nuevamente- que la medida caute-
lar de prisión preventiva que le fue
impuesta es sumamente grave y peli-

grosa porque pone en riesgo continuo
su estado de salud.

"El deterioro que ha sufrido la salud
de Murillo Karam desde y con motivo
de su internamiento es notorio, por tal
motivo hemos solicitado insistente-
mente que se le imponga una medida
cautelar diversa o, en su caso, se le per-
mita ejecutar la prisión preventiva en
su domicilio.

"Resulta evidente que la edad y los
padecimientos que presenta lo hacen
depender de atención médica especial-
izada todo el tiempo; por tanto, no
podría sustraerse de la acción de la jus-
ticia, ya que su vida depende de un
seguimiento médico multidisciplinario
permanente", remarcó la defensa.

Calificó como preocupante que se
presente un evento vascular cerebral y
no pueda atenderse oportunamente en
el centro de reclusión y, con esto, se
aumente el riesgo de un daño perma-
nente o fatal.

Este domingo el exfuncionario fue
trasladado del Reclusorio Norte al

Instituto Nacional de Cardiología
"Ignacio Chávez".

El 17 de marzo la defensa del exfun-
cionario, relacionado al caso
Ayotzinapa, señaló que fue trasladado
del Reclusorio Norte a la Torre Médica
del Penal de Tepepan para su valo-
ración, luego que había presentado un
cuadro de presión arterial alta
(Hipertensión) de 190/112 mm Hg o
superior.

En esa ocasión la defensa legal,
encabezada por Javier López García,
reiteró su preocupación ante el visible
deterioro que ha sufrido la salud de
Murillo Karam y solicitaron a las
autoridades médicas y penitenciarias
que fuera llevado a un hospital para que
se le brindara la atención necesaria tal y
como lo habían recomendado los médi-
cos tratantes del Hospital General de
Xoco.

El exfuncionario es señalado por el
delito de tortura, contra la adminis-
tración y desaparición forzada en el
caso Ayotzinapa.

Ciudad de México/El Universal.-                                
Rubén Velázquez Aceves, alias "El Ingeniero",

quien fungió como uno de los principales líderes del
Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), fue extradi-
tado por el Gobierno de México a Estados Unidos al ser
requerido por la Corte Federal de Distrito para el
Distrito Sur de California, por los delitos de asociación
delictuosa, contra la salud y lavado de dinero.

Desde mayo de 2013, las autoridades esta-
dounidenses investigaban las actividades ilícitas de trá-
fico de drogas y lavado de dinero de integrantes de una
organización criminal.

La investigación permitió identificar una red de
altos miembros de dicho grupo, entre ellos Rubén
Velázquez quien participaba en el contrabando de dro-
gas provenientes de varios países, entre ellos,
Colombia y Panamá, pasando por territorio mexicano
con destino para su distribución en Estados Unidos.

"El Ingeniero" fue detenido con fines de extradición
en julio del 2020, en Zapopan, Jalisco y posterior-
mente, tras las gestiones de la Fiscalía General de la
República (FGR) el gobierno federal concedió la
extradición del hoy reclamado al gobierno esta-
dounidense.

De acuerdo con la FGR la entrega se realizó en el
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México
(AICM), a los agentes designados para su traslado
final.

Ciudad de México/
El Universal.-                             
La Conferencia del Episcopado

Mexicano (CEM), la Conferencia
de Superiores Mayores de
Religiosos de México, la Provincia
Mexicana de la Compañía de Jesús
y la Dimensión Episcopal de
Laicos convocaron al Diálogo
Nacional por la Paz, "unidos como
Iglesia Católica en México y que
nos ponen en camino hacia una
Iglesia en salida y sinodal".

Éste se llevará a cabo del 21 al
23 de septiembre en la Universidad
Iberoamericana de Puebla, con el
objetivo de elaborar una Agenda
Nacional de paz y articular las ini-
ciativas locales de paz.

"Con la finalidad de recoger
todos los aportes posibles para la
paz con justicia y hacer una prop-
uesta viable a nuestras autoridades
y al país", señalaron en un comuni-
cado conjunto.

Refirieron que el asesinato de
los padres jesuitas Javier Campos y
Joaquín Mora, en la Sierra
Tarahumara, en Chihuahua, repre-
senta un caso emblemático de la
violencia y de la descomposición
social que se vive en el país.

Y señalaron que la muerte del
presunto responsable del asesinato
de los sacerdotes, en Cerocahui, no
resuelve el problema de inseguri-
dad en la Sierra Tarahumara.

"El problema de inseguridad
prevalece en la Sierra Tarahumara
y en el país entero, por lo que
existe una urgente necesidad de
revisar el sistema de justicia y de
seguridad", afirmaron.

Aunado a los hechos ocurridos
en Ciudad Juárez, en la misma enti-
dad, en instalaciones del Instituto
Nacional de Migración (INM),
donde fallecieron 40 migrantes
centroamericanos.

"La violencia nos pone delante

de Jesús Crucificado para denun-
ciar toda injusticia humana, que
ahora se ha manifestado en la
tragedia que han sufrido nuestros
hermanos migrantes muriendo con-

sumidos por el incendio de la
estación migratoria de Ciudad
Juárez, Chihuahua, ante la irre-
sponsable omisión de las autori-
dades", especificaron.

Acapulco, Guerrero.-                       
En pleno periodo vacacional por la

Semana Santa, ataques armados
dejaron el saldo de dos hombres
asesinados y nueve personas heridas,
entre ellas un prestador de servicios
turísticos, en distintos hechos en
Acapulco; además, un restaurante se
incendió dentro de un parque acuaático
en ese puerto de Guerrero.

De acuerdo con fuentes policiacas,
alrededor de las 18:00 horas se reportó
un ataque armado en el acceso a la
playa Caleta, frente al restaurante “La
Cabaña”, en el fraccionamiento Las
Playas, ubicado en la Zona Tradicional.

Testigos relataron que dos hombres
armados llegaron a bordo de un vehícu-
lo de la marca Volkswagen, tipo Jetta,
de color blanco e ingresaron al lugar
donde comenzaron a disparar hacia un
hombre que se encontraba rodeado de
personas; después se dieron a la fuga
en el mismo automóvil.

El saldo fue dos personas asesinadas
y ocho heridas, entre ellas una menor
de edad; mientras que los turistas que
se encontraban en el lugar corrieron a
refugiarse hacia otros locales. Dos de
los heridos provenían de la Ciudad de
México, de acuerdo con reportes.

Antes, alrededor de las 14:00 horas,
un prestador de servicios turísticos fue
atacado a balazos frente al restaurante
“Anzuelo”, ubicado en las inmedia-
ciones de la Playa Dominguillo, a un
costado de la transitada avenida
Costera Miguel Alemán.

Según testigos, un hombre armado
llegó al lugar y disparó directamente a
la víctima, para luego huir del lugar;
mientras que el herido quedó tendido
sobre la franja de arena.

MATAN A CUATRO
EN CANCÚN

Autoridades de Quintana Roo con-
firmaron el homicidio de tres personas,
la mañana de este lunes, a un costado
del hotel Fiesta Americana Condesa, a
la altura del kilómetro 16.5 del bulevar
Kukulkán, en la zona turística de
Cancún.

El reporte inicial fue de detona-
ciones por arma de fuego y una persona
muerta, pero al llegar elementos de la
Secretaría de Seguridad Pública con-

tabilizaron a tres personas de entre 25 a
30 años de edad, muertas al recibir
impactos de bala.

La Fiscalía General de Quintana
Roo (FGE) informó que ha iniciado
una carpeta de investigación con moti-
vo del homicidio de tres personas, que
horas después subió a cuatro con la
localización de otro cuerpo, y que se
busca a los responsables.

Extraoficialmente circula la versión
de que se detuvo a personas probable-
mente involucradas con el hecho,
quienes se desplazaban a bordo de un
auto, a la entrada de la zona hotelera y
la avenida Bonampak, lo cual no ha
sido confirmado.

OFRECEN RECOMPENSA 
La Fiscalía General de Quintana

Roo (FGE) ofreció una recompensa por

un millón de pesos a quien ofrezca
información "efectiva y fidedigna" que
contribuya a la detención de Héctor
Elías Flores Aceves, alias "El 15", "el
secre", "Pantera" o "Rey", quien está
probablemente involucrado con el mul-
tihomicidio de este lunes en la zona
turística de Cancún.

La institución hizo pública la ficha
de la recompensa con la fotografía de
la persona buscada, esta noche, y un
teléfono para recibir información: 998
221 7474.

Durante la tarde, el coordinador del
Gabinete de Seguridad del gobierno del
estado, José de la Peña, acompañado
por el titular de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), Rubén
Oyarvide, informó que las víctimas no
eran trabajadores, ni turistas, sino prob-
ables narcomenudistas.

Pachuca, Hgo./El Universal.-               
Santiago Nieto Castillo, ex titular de

la Unidad de Inteligencia Financiera
(UIF) y actual encargado del despacho
de la Procuraduría de Justicia de
Hidalgo, consideró que la demanda
realizada por el exgobernador de
Tamaulipas, Francisco Javier García
Cabeza de Vaca en su contra, y del
gobernador Américo Villarreal, tiene
que ver con limpiar su imagen para
poder competir en el 2024.

La semana pasada se dio a conocer
que el exmandatario, a través de su
abogado, denunció a Nieto Castillo y al
actual gobernador de Tamaulipas,
Américo Villarreal, a quienes acusó de
fabricación de delitos. Ante ello, el
encargado del despacho de la
Procuraduría de Justicia de Hidalgo
reviró que interpondrá una demanda
por daño moral y calificó que los
señalamientos de García Cabeza de
Vaca tienen que ver con sus preten-
siones rumbo al 2024.

“Es una forma de llamar la atención
para poder aspirar a algún espacio; yo
creo que el tema de la presidencia de la
República sería ridículo si lo estuviera
pensando, pero hay que decirlo, en su
momento lo pensó y fue lo que motivó

el enfrentamiento que tuvo con el pres-
idente López Obrador y la entonces
secretaria de gobernación Olga
Sánchez Cordero “.

La confrontación con él dijo tiene
raíces más profundas y de otro tipo,
además de calificarlas como ridículas,
pero refirió que está en proceso la
demanda por daño moral que interpon-
drá en contra del exgobernador.

"Finalmente, es un personaje que ha
sido nefasto para la historia de su esta-
do la administración pública y creo que
hay que seguir integrando con las car-
petas de investigación con la informa-
ción que se tenga".

Cabeza de Vaca busca
limpiar su imagen: Nieto

Abogados de Murillo Karam lanzan alerta por su salud 

En los últimos 15 días, fue necesario trasladarlo hasta en tres ocasiones
del reclusorio a diversos centros hospitalarios

Extraditan a EU
a "El Ingeniero"

Convoca Iglesia a
diálogo por la paz

El objetivo es elaborar una Agenda Nacional de paz y articular las ini-
ciativas locales de paz.

“Es una forma de
llamar la atención

para poder
aspirar a algún

espacio”

La semana pasada se dio a conocer que el exmandatario, a través de su
abogado, denunció a Nieto Castillo 

Tiene un inicio violento
el periodo vacacional

El saldo por los dos incidentes es de seis hombres asesinados y nueve per-
sonas heridas.
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El secretario de Gobernación, Adán Augusto
López Hernández, nombró como titular de la
Subprocuraduría de Asesoría y Defensa del
Contribuyente, a Armando Ocampo Zambrano,
adscrita a la Procuraduría de la Defensa del
Contribuyente. Ocampo Zambrano es licencia-
do en Derecho por la UNAM.

Ciudad de México / El Universal            
Ante el incremento de las tasas de
interés y la incertidumbre económica,
los consumidores están disminuyendo
el plazo para la compra de un auto
nuevo vía crédito, con la intención de
pagar menos réditos y que el costo del
dinero no sea tan alto.

De acuerdo con un análisis de la
firma de inteligencia comercial auto-
motriz JATO y la Asociación Mexicana
de Distribuidores de Automotores
(AMDA), en el primer bimestre del
año disminuyeron los contratos a pla-
zos de 60 a 72 meses para pagar un
crédito automotriz.

En el segmento de autos subcom-
pactos, 60% de las ventas de autos
nuevos se colocaron a plazos de entre
48 y 52 meses, mientras disminuyeron
los plazos de 60 o 72 meses respecto al

mismo periodo del año anterior.
"Es una buena señal, en el sentido de

no buscar plazos no tan largos y reducir
riesgos en el camino", dijo Gerardo
San Román, director para
Latinoamérica de JATO.

En el segmento de autos compactos,
60% de los créditos automotrices se
fijaron a 48 o 52 meses, notándose
también una caída del plan a 72 meses.

Durante los últimos años, el plazo
preferido por el comprador mexicano
es el de 60 meses o cinco años.

James Salazar, subdirector de análi-
sis económico de CIBanco, comentó
que el segmento de consumidores que
se orienta más a plazos de 60 o 72
meses es sensible a la situación
económica, no sólo a la tasa de interés,
y ven un panorama incierto.

"Así lo muestran los indicadores de

confianza del consumidor. Con
inflación alta, alzas en las tasas de
interés y a lo mejor con problemas en
empleo, desisten de solicitar este tipo
de créditos o de activos financieros",
explicó.

"Es común el plazo a cinco años,
pero con la incertidumbre existente,
dado el contexto actual, te desincentiva

a meterte en una deuda de esa natu-
raleza".

En el segmento de camionetas pick
ups, 60% de los créditos automotrices
se contrataron a 36 y 60 meses, pero el
plan a 24 meses o dos años ganó par-
ticipación debido a la recuperación de
la venta de flotillas por parte de las
empresas.

Ciudad de México / El Universal

En México, 6 de cada 10 personas tienen algún
tipo de deuda, ya sea con un banco, otro tipo de
institución financiera, tienda departamental o con
prestamistas individuales, de acuerdo con la
Encuesta Nacional sobre las Finanzas de los
Hogares (ENFIH) del Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (INEGI).

En la edición de abril de la revista “Proteja su
Dinero”, de la Comisión Nacional para la
Protección y Defensa de los Usuarios de los
Servicios Financieros (Condusef), se enlistan
cinco factores por los cuales la población en el
país no cumple con el pago de sus deudas,
situación que si no se controla puede llevar a
fuertes problemas de finanzas personales.

De acuerdo con la publicación, el desempleo,
disminución de ingresos, acumulación de deudas,
experiencias negativas donde no se respetan los
descuentos o acuerdos de pago por parte de
prestamistas y desinterés de pago, en el que no le
importa al deudor las consecuencias que le pueda
ocasionar, los cinco factores por las cuales no se
cumple con los compromisos financieros en el
país.

Metas financieras a largo plazo
“Es importante no tener deudas, o procurar que

no sean excesivas, porque esto puede tener un
impacto significativo en la calidad de vida y en la
capacidad de alcanzar metas financieras a largo
plazo. Una de las principales razones para evitar
las deudas es que éstas suelen generar intereses y
cargos adicionales que aumentan el costo de los
bienes o servicios que se adquieren, dijo la

Condusef.
El organismo recordó que, si se tiene un buen

manejo de las deudas, esto permite a los usuarios
tener mayor libertad financiera y tomar decisiones
más informadas sobre cómo utilizar su dinero.

“Al no tener que pagar intereses y cargos adi-
cionales, se puede utilizar el dinero para ahorrar,
invertir o gastar en cosas importantes sin tener
que preocuparse por las obligaciones financieras.
También puede ayudar a mejorar la puntuación de
crédito, lo que puede ser importante para obtener
préstamos o financiamientos en el futuro”, añadió.

Para evitar problemas de sobreendeudamiento,
la Condusef propone el diseño de un plan
financiero conformado por cinco pasos a seguir:

Identifica la gravedad de la deuda
Se debe realizar un presupuesto para conocer la

distribución del ingreso. SÍ, se identifica cuánto
dinero es necesario para satisfacer necesidades
básicas y así saber realmente cuál es la capacidad
de pago para eliminar deudas contraídas.

Enfrenta la deuda
¿Sabes cuánto debes en total? ¿Cuántas deudas

tienes? ¿Cuánto debes pagar (mínimo) por cada

una? ¿Cuáles son las que puedes dejar atrás lo
más pronto posible? Hacerte este tipo de pregun-
tas te permitirá identificar tus deudas de acuerdo
con el tiempo que tardarás en salir de ellas

Pagar lo que se debe
Destina un monto mayor al pago de la primera

deuda que quieres liquidar en un menor tiempo
(paga más del mínimo que te requieren); una vez
que hayas liquidado la primera, el monto que
pagabas en esta misma aplícala en la segunda y
así sucesivamente en cada una de las deudas.

Fijar un plazo para liquidar la deuda
Define durante cuánto tiempo aplicarás esta

estrategia para salir del bache financiero y
cumplir el objetivo establecido.

Mantenerse fiel al plan
Es importante que te disciplines y lo cumplas,

no cambies de estrategia ya que puede alterar el
resultado final.

Crece confianza de empresarios

Para los empresarios del sector manufacturero,
construcción, comercio y servicios privados no
financieros, la percepción sobre la situación
económica de su actividad y del país avanzó el
mes pasado, pero no todos llegaron a ser optimis-
tas, mostraron datos del Inegi.

Por ejemplo, el indicador de confianza empre-
sarial manufacturero registró un incremento men-
sual de 0.8 puntos, ligando tres periodos al alza,
con lo que llegó a 52.9 unidades con base en cifras
ajustadas por estacionalidad y, que en lo que va de
este año, se ubica por arriba de 50 puntos.

Tres de los cinco componentes de este indi-
cador registraron un alza mensual en marzo.

Identifican factores para no pagar deudas

La Condusef encontró cinco motivos que causan el incumplimiento.

Toman créditos más
breves para autos

Ciudad de México / El Universal                  
El próximo 5 de abril se vence el plazo para
que Estados Unidos y México definan el
rumbo que seguirán en el conflicto por la
prohibición del gobierno mexicano a las
importaciones de maíz transgénico para uso
humano.

Como el 7 de marzo el gobierno esta-
dounidense solicitó formalmente consultas
al amparo del capítulo de Medidas
Sanitarias y Fitosanitarias del Tratado entre
México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC), se cuenta con 30 días para definir el
rumbo que se tomará para resolver el con-
flicto que se cumplen este miércoles, dijo el
exnegociador del otrora Tratado de Libre
Comercio de América del Norte, Jorge
Molina.

Días después Canadá solicitó también a
México iniciar consultas -el primer paso de
las disputas comerciales, previo al panel-
por lo que también vencerán en esta semana
los plazos.

La ruta se fija de común acuerdo y se
tienen 180 días para arreglarlo, aunque las
partes acusadoras pueden solicitar la forma-
ción de un panel si no ven posibilidades de
tener una solución aceptable.

El gobierno del estadounidense, a través
de la representante comercial Katherine Tai,
consideró que "las políticas de México ame-
nazan con interrumpir miles de millones de
dólares en el comercio agrícola y sofocarán
la innovación que es necesaria para
enfrentar la crisis climática y los desafíos de
seguridad alimentaria si no se abordan".

En la carta del 6 de marzo pasado, Tai
expuso que "Estados Unidos ha expresado
repetidamente nuestras serias preocupa-
ciones con las políticas de biotecnología de
México y la importancia de adoptar un
enfoque basado en la ciencia que cumpla
con sus compromisos del T-MEC".

Remesas siguen 
en máximos históricos

Las remesas que envían los mexicanos
especialmente desde Estados Unidos a sus
familiares en México, siguen por la senda de
los máximos históricos.

El Banco de México (Banxico) informó
que en febrero se registró un flujo de 4 mil
348 millones de dólares, un incremento
anual de 11.2%.

Es decir, un máximo histórico para un
mes similar en el que los paisanos enviaron
un promedio de 375 dólares, un dólar más
en comparación a enero.

Se registraron 11.5 millones de envíos,
sobre todo por transferencia electrónica en
el segundo mes del 2023.

Con ello, en el primer bimestre del año,
los llamados "migradólares" sumaron un
total de 8 mil 755 millones de dólares,
monto mayor a los 7 mil 827 millones de
dólares igual periodo del 2022, con lo cual
se tuvo un incremento anual de 11.8%.

A pesar del máximo histórico, las reme-
sas presentan una disminución de 1.31%
sobre enero pasado.

Vence mañana plazo para
fijar postura sobre el maíz

Ciudad de México / El Universal              
Twitter es una de las redes sociales
más conocidas en la actualidad. La
empresa liderada por Elon Musk no
deja de sorprender a sus usuarios y
esta vez lo hizo con un icono de la per-
rita Kabosu, misma que dio origen a
los memes Doge.

Si hay algo que distingue a Twitter
es la identidad visual que sus propi-
etarios han creado con el paso de los
años. El icono del pajarito azul es uno
de los más populares, tan solo de ahí
proviene el mismo apodo de la app.

Sin embargo, este lunes los suscrip-
tores de la plataforma quedaron sor-
prendidos por la presencia de “Doge”
en el timeline y al momento de cargar
la aplicación.

En febrero del 2023, Elon Musk
compartió un par de fotografías de su
mascota “Floki” a través de su cuenta
oficial. “El nuevo CEO de Twitter es
increíble”, escribió en una postal del
perro mientras este se encontraba sen-
tado en lo que sería un escritorio.

Tras el revuelo con la ausencia del
clásico pajarito azul, el empresario
salió a confirmar que se trataba de un
logo inspirado en la cara del Doge-
coin.

Kabosu se convirtió en un fenóme-
no del internet en 2013, tras la viral-
ización de un meme donde se le apre-
ciaba haciendo un gesto peculiar.

Aunque, en realidad, la perrita no
es la misma que Elon Musk presentó
en su perfil de Twitter. “Floki” es de
una raza similar a la que circula en los
memes del perro Doge.

Elon Musk lo coloca como el
nuevo logo de Twitter.

Presentan al
perro del
Dogecoin

Ahora se compran a plazos de 48 a 52 meses en vez de 60 y 72 de antes ya
que se busca pagar menos intereses.



AVISO NOTARIAL
Con fecha 27 de Marzo de 2023, mediante Acta
Fuera de Protocolo número 3,396, ante la Fe del
Suscrito Notario, se inició las Sucesiones
Testamentarias Acumuladas a Bienes de los “De
Cujus” MARIA GUADALUPE YERENA MUÑIZ y
GUADALUPE FLORES MARTINEZ, denunciada
por MARIA GUADALUPE FLORES YERENA,
ARACELI FLORES YERENA, LAURA ELENA
FLORES YERENA, JORGE ALBERTO FLORES
YERENA, RUBI ADRIANA FLORES YERENA y
HUGO IVAN FLORES YERENA, quienes se
reconocieron sus derechos hereditarios, acep-
taron la herencia, y JORGE ALBERTO FLORES
YERENA designado como Albacea testamen-
tario aceptó el cargo conferido, manifestando
que procederá a formular el Inventario y
Proyecto de Partición de los bienes de la heren-
cia.
Montemorelos, Nuevo León, a 27 de marzo de
2023.

LIC. FRANCISCO GONZÁLEZ
TREVIÑO

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 68
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AVISO NOTARIAL 
En términos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, doy a conocer que por escritura pública
número 1,607 de fecha 30 de marzo de 2023,
pasada ante mi fe, se dio inició a la TRAMITA-
CION POR VIA EXTRAJUDICIAL NOTARIAL de
la SUCESIÓN LEGITIMA a bienes de la señora
GLORIA GARCIA ESPINO (también conocida
como GLORIA GARCIA DE BALDERAS),
reconociéndose como únicos y universales
herederos a: GLORIA ISELA BALDERAS GAR-
CIA, ELDA KARINA BALDERAS GARCIA,
EVERARDO BALDERAS GARCIA, VICTOR
OCTAVIO BALDERAS GARCIA y JESUS
OCTAVIO BALDERAS GARCIA, quienes acep-
taron la herencia y nombraron como albacea al
señor EVERARDO BALDERAS SANTILLANA
(también conocido como EVERARDO
BALDERAS SANTILLAN), quien acepto el cargo. 
Juárez, N.L. 30 de marzo de 2023. 

LIC. YADIRA CAROLINA
GALVAN GARZA 

NOTARIA PÚBLICA NUMERO 101
(4 y 14)

AVISO NOTARIAL 
Ante el Suscrito Notario, con fecha 28 de diciem-
bre del 2023, comparecieron la señora ALMA
LAURA MARTINEZ GUZMAN, la señorita
NELDA PATRICIA MARTINEZ GUZMAN, la
señora DIANA LETICIA MARTINEZ GUZMAN y
el señor JUAN LUIS MARTINEZ GUZMAN, y
ocurrieron a iniciar LA SUCESIÓN TESTAMEN-
TARIA A BIENES DE SU SEÑOR PADRE EL
SEÑOR JUAN LUIS MARTINEZ ESCAMILLA, lo
cual se hizo constar mediante la Escritura
Pública Número 170,517 (ciento setenta mil
quinientos diecisiete) de la que se desprende
que me exhibieron los siguientes documentos:
a).- el Acta de Defunción Número 5860 (cinco mil
ochocientos sesenta), de fecha 12 (doce) de
noviembre del año 2020 (dos mil veinte), levan-
tada en la Oficialía número 6 (seis), del Registro
Civil en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León; en
donde se acredita la defunción de el señor JUAN
LUIS MARTINEZ ESCAMILLA, acaecido el día
04 (cuatro) de noviembre del año 2020 (dos mil
veinte); b).- Las Actas de Nacimiento de los com-
parecientes con lo que justifico que la señora
ALMA LAURA MARTINEZ GUZMAN, la señorita
NELDA PATRICIA MARTINEZ GUZMAN, la
señora DIANA LETICIA MARTINEZ GUZMAN y
el señor JUAN LUIS MARTINEZ GUZMAN, son
hijos del Autor de la Sucesión y se reconocieron
como su Únicos y Universales Herederos y como
Albacea la señora ALMA LAURA MARTINEZ
GUZMAN de la mencionada Sucesión, quien
aceptó dicho cargo, protestando su fiel y legal
desempeño, manifestando que procederá a la
elaboración del Inventario de los Bienes que for-
man el Haber Hereditario. El presente aviso se
publicará por 2 (dos) veces, con intervalo de 10
(diez) días. Lo anterior de conformidad con los
Artículos 881 ochocientos ochenta y uno y 882
ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León. DOY FE.- 
San Pedro Garza García, N.L., a 29 de marzo
del 2023

LIC. JUAN MANUEL GARCIA 
CAÑAMAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 53
GAGJ-740414-PY8 
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AVISO NOTARIAL 
Ante el Suscrito Notario, con fecha 28 de marzo
del 2023, comparecieron la señora ALMA
LAURA MARTINEZ GUZMAN, la señorita
NELDA PATRICIA MARTINEZ GUZMAN, la
señora DIANA LETICIA MARTINEZ GUZMAN y
el señor JUAN LUIS MARTINEZ GUZMAN, y
ocurrieron a iniciar LA SUCESIÓN INTESTA-
MENTARIA A BIENES DE SU SEÑORA MADRE
LA SEÑORA MARIA DEL CARMEN GUZMAN
RAMIREZ, lo cual se hizo constar mediante la
Escritura Pública Número 170,514 (ciento seten-
ta mil quinientos catorce) de la que se
desprende que me exhibieron los siguientes
documentos: a).- el Acta de Defunción Número
5256 (cinco mil doscientos cincuenta y seis), de
fecha 31 (treinta y uno) de julio del año 1986 (mil
novecientos ochenta y seis), levantada en la
Oficialía del Registro Civil número 08 (ocho), en
la Ciudad de Monterrey, Nuevo León; en donde
se acredita la defunción de la señora MARIA
DEL CARMEN GUZMAN RAMIREZ, acaecida el
día 31 (treinta y uno) de julio del año 1986 (mil
novecientos ochenta y seis); b).- Las Actas de
Nacimiento de los comparecientes con lo que
justifico que la señora ALMA LAURA MARTINEZ
GUZMAN, la señorita NELDA PATRICIA MAR-
TINEZ GUZMAN, la señora DIANA LETICIA
MARTINEZ GUZMAN y e! señor JUAN LUIS
MARTINEZ GUZMAN, son hijos de la Autora de
la Sucesión, y se reconocieron como su Únicos
y Universales Herederos y como Albacea la
señora ALMA LAURA MARTINEZ GUZMAN de
la mencionada Sucesión, quien aceptó dicho
cargo, protestando su fiel y legal desempeño,
manifestando que procederá a la elaboración del
Inventario de los Bienes que forman el Haber
Hereditario. El presente aviso se publicará por 2
(dos) veces, con intervalo de 10 (diez) días. Lo
anterior de conformidad con los Artículos 881
ochocientos ochenta y uno y 882 ochocientos
ochenta y dos, del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León.
DOY FE.- San Pedro Garza García, N.L., a 29 de
marzo del 2023 

LIC. JUAN MANUEL GARCIA 
CAÑAMAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 53
GAGJ-740414-PY8 
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AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito, la señora
MARIA MANUELA CORBEIRA ORTIZ, quien
también ostenta con el nombre de MARIA
MANUELA CORBEIRA ORTIZ DE MALDONA-
DO, en su carácter de Única y Universal
Heredera y Albacea, a denunciar la SUCESION
TESTAMENTARIA ADMINISTRATIVA a bienes
del señor JESUS MALDONADO SOSA, presen-
tándome Acta de defunción y Testamento dicta-
do por el de cujus, designando como su Única y
Universal Heredera y Albacea a su esposa la
señora la señora MARIA MANUELA CORBEIRA
ORTIZ, quien también ostenta con el nombre de
MARIA MANUELA CORBEIRA ORTIZ DE MAL-
DONADO, quien en este acto acepta el nom-
bramiento, manifestando que procederá a formu-
lar el inventario de los bienes que forman el cau-
dal hereditario. Se publica este aviso por dos
ocasiones de (10) diez en (10) diez días, en
cumplimiento a lo dispuesto en el segundo pár-
rafo del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles, Vigente en el Estado.
SANTIAGO, NUEVO LEON, 29 DE MARZO DEL
2023. 

LIC. JOSE JUAN DE DIOS 
CARDENAS TREVIÑO 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 136 
CATJ-441106-LR3 
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AVISO NOTARIAL
Para los efectos de los Artículos 881 ochocientos
ochenta y uno y 882 ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado, hago saber que en ésta Notaría, en
Acta Fuera de Protocolo número 020/2879/23 de
fecha (24) veinticuatro del mes de marzo del año
(2023) dos mil veintitrés, se protocolizó la ini-
ciación del PROCEDIMIENTO SUCESORIO
TESTAMENTARIO A BIENES DE LA SEÑORA
MARIA AURORA GUADALUPE CAMARILLO
GONZALEZ, promovido por los Herederos
Sustitutos SAGRARIO MARIA CARDENAS
CAMARILLO, RAUL CARDENAS CAMARILLO y
SAGRARIO MICHEL GAYTAN CARDENAS,
quienes reconocen sus derechos hereditarios,
aceptan la herencia y además el señor RODRI-
GO FERNANDO CARDENAS CAMARILLO
acepta el cargo de Albacea que le fue conferido,
manifestando que procederán a formular el
inventario correspondiente. Este aviso se publi-
cará en dos ocasiones con intervalo de diez días
en el Diario "El Porvenir".  
Monterrey, N.L., a 24 de Marzo del 2023 
LIC. HELMUT JAVIER AYARZAGOITIA PEREZ

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 20
AAPH860415AP0
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AVISO NOTARIAL 
Para los efectos de los Artículos 881 ochocientos
ochenta y uno y 882 ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado, hago saber que en ésta Notaría, en
Acta Fuera de Protocolo número 020/2889/23 de
fecha (28) veintiocho del mes de marzo del año
(2023) dos mil veintitrés, se protocolizó la ini-
ciación del PROCEDIMIENTO SUCESORIO
TESTAMENTARIO A BIENES DEL SEÑOR
FRANCISCO MARTINEZ AGUILAR, promovido
por la Única y Universal Heredera MARIA DAVILA
MONTEVERDE, quien reconoce sus derechos
hereditarios, acepta la herencia y además la
señora CLAUDIA MARCELA MARTINEZ DAVILA
acepta el cargo de Albacea que le fue conferido,
manifestando que procederán a formular el inven-
tario correspondiente. Este aviso se publicará en
dos ocasiones con intervalo de diez días en el
Diario "El Porvenir". 
Monterrey, N.L., a 8 de Marzo del 2023 
LIC. HELMUT JAVIER AYARZAGOITIA PEREZ

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 20
AAPH860415AP0
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PUBLICACIÓN NOTARIAL 
Con fecha 28 de Marzo de 2023, mediante
Escritura Pública Número 36,041, se radicó ante
el suscrito Licenciado Homero Antonio Cantú
Ochoa, Titular de la Notaría Pública número 71,
asociado con el Licenciado Jesús Santos Cazares
Rivera, Titular de la Notaría Pública número 82,
ambos con domicilio en este Municipio y ejercicio
en el Primer Distrito Registral en el Estado,
actuando en el protocolo del Suscrito Notario
Público número 71, la Sucesión Intestamentaria a
bienes del señor JOSE HECTOR GOMEZ
GOMEZ denunciado por los señores ALTAGRA-
CIA GOMEZ GOMEZ, ALFREDO GOMEZ
GOMEZ, VICTOR MANUEL GOMEZ GOMEZ,
MARIA DEL CARMEN GOMEZ GOMEZ, JUAN
HUMBERTO GOMEZ GOMEZ, FRANCISCO
RAFAEL GOMEZ GOMEZ, CESAR RACIEL
GOMEZ GUERRERO, JUAN JOSE GOMEZ
GUERRERO y SUGEYRI YAZMIN GOMEZ
GUERRERO en su carácter de Únicos y
Universales Herederos y como Albacea el señor
ALFREDO GOMEZ GOMEZ de la citada
Sucesión, manifestando que aceptan la herencia
y reconoce los derechos hereditarios y este último
el carácter de Albacea que le fue conferido, expre-
sando que procederá a formular las Operaciones
de Inventario y Avalúo. Con fundamento en el
artículo 882-ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles del Estado, doy
a conocer las anteriores manifestaciones medi-
ante esta publicación que se hará por dos veces
de 10-diez en 10-diez días en el periódico "El
Porvenir" que se edita en la Ciudad de Monterrey,
Nuevo León.
San Nicolás de los Garza, N.L., a 29 de Marzo de
2023. 

LIC. HOMERO ANTONIO CANTU OCHOA.
TITULAR DE LA

NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 71.
CAOH-571027-FXA.

(4 y 14)

EDICTO 
Monterrey, N.L., a 31 de Marzo del 2023. 
PERIÓDICO EL PORVENIR 
PRESENTE.- 
Mediante Escritura Pública número 32,862 de
fecha 30 de Marzo del año 2023, ante la Fe del
LIC. Y C.P. CÉSAR GONZÁLEZ CANTÚ, Notario
Público Titular de la Notaría Pública número 69,
con ejercicio en Primer Distrito Registral en el
Estado, comparecen la señora MARIANA ELI-
ZONDO RODRIGUEZ y los señores MA. ELENA,
NADIA VERÓNICA y JESÚS RAFAEL todos de
apellidos TREVIÑO ELIZONDO, la primera en su
carácter de Única y Universal Heredera y Albacea
y el señor JESÚS RAFAEL TREVIÑO ELIZONDO
como Legatario, único en cumplir con la condición
impuesta en el Testamento, en los términos de los
Artículos 881, 882 y demás relativos al Código de
Procedimientos Civiles en el Estado de Nuevo
León, con motivo de iniciar la TRAMITACIÓN DEL
PROCEDIMIENTO SUCESORIO TESTAMEN-
TARIO a bienes de BENITO TREVIÑO GARCIA y
me exhibieron el Acta de Defunción del Autor de
la Sucesión y el Testamento, en el que se les
nombra Heredera, Legatario y Albacea, manifes-
tando la señora MARIANA ELIZONDO
RODRIGUEZ que acepta el cargo de Albacea,
protestando su fiel y legal desempeño y que va a
proceder en su oportunidad a formular el inven-
tario de bienes de la herencia, lo que Yo, el
suscrito Notario hago constar y doy a conocer por
medio de esta publicación, de dos veces con un
intervalo de diez días cada una. 
ATENTAMENTE, 

LIC. Y C.P. CÉSAR GONZÁLEZ CANTÚ. 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 69. 

GOCC740209HNLNNS05. 
GOCC-740209-CS4.
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AVISO NOTARIAL 
El 20 veinte de mayo de 2022 (dos mil veintidós),
se inició el trámite de la SUCESIÓN TESTAMEN-
TARIA Y DE INTESTADO ACUMULADA a bienes
de DANIEL CAZARES CASTILLO, y de JOSEFA
ARMIJO RODRIGUEZ en esta Notaría Pública a
mí cargo, a petición de los Sres. LEOBARDO
CAZARES ARMIJO, ANGELICA CAZARES
ARMIJO, IRMA CAZARES ARMIJO, JUAN
EFRAIN CAZARES ARMIJO y ALMA ALICIA
CAZARES ARMIJO, quienes aceptan la herencia
e IRMA CAZARES ARMIJO, el cargo de Albacea,
agregando que procederá en consecuencia a for-
mular el INVENTARIO Y AVALUO de los bienes.
Lo que se da a conocer en esta forma, en
cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. 
Monterrey, N.L. a 31 DE MARZO DE 2023 

LIC. RODOLFO GILBERTO 
VILLAREAL LEAL 

NOTARIO TITULAR No. 48 
VILR-740530-G19

(4 y 14)

EDICTO 
Con fecha 28 (veintiocho) de marzo de 2023 (dos
mil veintitrés) y mediante Escritura Pública
Número 28,970 (veintiocho mil novecientos seten-
ta), de esta Notaría a mi cargo, se inició el Juicio
Sucesorio Intestado a bienes de la señora BLAN-
CA ESTELA PÉREZ ROSALES, quien falleció, el
día 07 (siete) de septiembre de 2018 (dos mil
dieciocho), expresando los señores PERLA ELIZ-
ABETH LUGO PÉREZ, JORGE HUGO LUGO
PÉREZ y JESÚS TADEO LUGO PÉREZ, por sus
propios derechos, que aceptan la herencia; así
como el señor JORGE HUGO LUGO AGUILAR
que acepta el cargo de Albacea asumido, debien-
do efectuar dos publicaciones que se harán de 10
(diez) en 10 (diez), en el Periódico EL POR-
VENIR, que se edita en esta Ciudad, para los
efectos legales a que hubiere lugar. Lo anterior de
conformidad con los artículos 881 y 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. 
Monterrey, N.L., a 29 de marzo de 2023.

LIC. FRANCISCO JAVIER MATA ROJAS 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 49 

MARF-670817-RK9 
(4 y 14)
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Asegura ejército de Estados Unidos
que líder Islámico murió en Siria

Especial.-                                   

Un ataque con drones lleva-
do a cabo por la coalición lide-
rada por Estados Unidos en el
noroeste de Siria mató a un alto
miembro del grupo Estado
Islámico que estaba a cargo de
planear ataques en Europa, dijo
el ejército de Estados Unidos el
martes.

El hombre asesinado el lunes
en el ataque fue identificado por
un comunicado militar esta-
dounidense como Khalid Aydd
Ahmad al-Jabouri. 

La declaración militar agregó
que su muerte “interrumpirá
temporalmente la capacidad de
la organización para planear
ataques externos”.

El Observatorio Sirio para
los Derechos Humanos con
sede en Gran Bretaña, un moni-

tor de guerra de la oposición,
dijo el lunes que una persona
murió en un ataque con aviones
no tripulados cerca de la aldea

rebelde de Kefteen.
La Defensa Civil Siria de la

oposición, también conocida
como Cascos Blancos, dijo que

evacuó al hombre de la escena
del ataque y luego sucumbió a
sus heridas.

El ataque fue el último de
una serie de ataques en los últi-
mos años contra militantes vin-
culados a Al Qaeda y altos
miembros del grupo Estado
Islámico en el noroeste de Siria.

La mayoría de los muertos
por los ataques estadounidenses
en la provincia de Idlib contro-
lada por los rebeldes en los últi-
mos años eran miembros de la
rama de al-Qaida Horas al-Din,
que en árabe significa
“Guardianes de la Religión”. 

El grupo incluye miembros
incondicionales de al-Qaeda
que se separaron de Hayat
Tahrir al-Sham, el grupo insur-
gente más fuerte en la provincia
de Idlib.

Un ataque con drones dio como resultado la muerte del
miembro del Estado Islámico.

Revela NASA a los astronautas de Artemis II
Juan Emilio Aguillón                 

La Administración Nacional
de Aeronáutica y el Espacio
(NASA), reveló este lunes al
equipo de astronautas que con-
formará la Misión Artemis II, la
cual, tiene el objetivo de poner
al ser humano nuevamente en la
luna. 

La NASA dio a conocer a los
miembros de la misión a través
de sus redes, causando la emo-
ción entre sus seguidores y el
público general.

“¡Aquí están! Presentamos a
los astronautas de Artemis II”,
se lee en el tweet publicado
junto a una fotografía de los
integrantes infundados con un
traje de astronauta color naran-
ja. 

Artemis está conformada por
cuatro astronautas, desem-
peñando un rol asignado para la
misión: 

Reid Wiseman, el Coman-
dante; Victor Glover, Piloto;

Christina Hammock Koch,
Especialista de Misión 1 y
Jeremy Hansen, Especialista de
Misión 2. 

“La tripulación de Artemis II
representa a miles de personas
que trabajan incansablemente
para llevarnos a las estrellas.
Esta es su tripulación, esta es
nuestra tripulación, esta es la
tripulación de la humanidad”,
indicó el administrador general
de la NASA, Bill Nelson. 

Además, Nelson destacó a
cada uno de los tripulantes,
enfatizando en sus nombres,
logros y objetivos para la mis-
ión.

“Cada uno tiene su propia
historia, pero, juntos, represen-
tan nuestro credo: E pluribus
unum, o, De Muchos, Uno.
Juntos estamos marcando el
comienzo de una nueva era de
exploración para una generación
de navegantes y soñadores este-
lares: la generación Artemis”.

Artemis II tendrá una dura-

ción de diez días y sentará las
bases para la llegada de la
primera mujer y la primera per-
sona afroamericana a la Luna,
un hito más en la historia de la
exploración espacial. 

“Por primera vez en más de
50 años, estas personas serán los

primeros humanos en volar por
los alrededores de la Luna (…)
los cuatro astronautas represen-
tarán lo mejor de la humanidad
mientras exploran el espacio en
beneficio de todos”, señaló la
directora del centro Johnson de
la NASA, Vanessa Wyche.

La NASA dio a conocer al equipo que estará a cargo de este
importante viaje .

Los mercenarios Wagner  ondearon la bandera rusa en “señal
legal” de la toma de la ciudad.

Proclaman rusos toma
de la región de Bajmut 
Kiev, Ucrania.-                             

La incertidumbre reina este
lunes acerca del destino que
corre la ciudad ucraniana de
Bajmut, donde el grupo de mer-
cenarios Wagner afirmó que ha
ocupado el barrio central y la
administración, mientras que
los ucranianos aseguraron que
los rusos están lejos de tomar la
urbe. 

"2 de abril, 23 horas en
punto. Detrás de mí está el edi-
ficio del ayuntamiento (de
Bajmut) y esta es la bandera
rusa", dijo el jefe del grupo de
mercenarios ruso Wagner,
Yevgueni Prigozhin, en un
video, para agregar que "en el
sentido legal" eso significaba la
toma de la disputada ciudad.

Según Prigozhin, los coman-
dantes de Wagner se disponían
a izar en el edificio administra-
tivo tanto la bandera rusa como
el estandarte de Wagner, la prin-
cipal fuerza de asalto del
Kremlin en Bajmut, que los
rusos llaman Artiómovsk.

Con todo, reconoció que el
enemigo no ha salido de la ciu-
dad y se concentra en la parte
oeste de Bajmut.

A finales de marzo, el jefe
del Wagner aseguraba que sus
combatientes se habían hecho

con el 70 por ciento del territo-
rio de Artiómovsk.

La toma de la urbe, donde
los combates entre las tropas
rusas y ucranianas comenzaron
en julio pasado, significaría
para Moscú su primera gran
victoria en Ucrania en casi
nueve meses.

Mientras, para la milicia de
Wagner este sería su segundo
éxito militar en lo que va de
año, tras la conquista del
bastión ucraniano de Soledar en
enero pasado.

"Bajmut es Ucrania.
Reaccionen con calma a los
fakes (noticias falsas) de
quienes se inventan una victoria
que en realidad no existe",
escribió en Telegram el jefe de
la Oficina del Presidente de
Ucrania, Andriy Yermak.

También el portavoz del
mando oriental de las Fuerzas
Armadas de Ucrania, Serhiy
Cherevatyi, aseguró en declara-
ciones recogidas por The
Guardian que Bajmut es ucrani-
ana y "está lejos de ser tomada".

El comandante de las
Fuerzas de Tierra de Ucrania,
Oleksandr Syrskyi, aseguró por
su parte que "el enemigo se
debilita" en Bajmut y trata de
"tapar sus fracasos" con menti-
ras.

Rechazan los términos 
de la paz para Colombia
Bogotá, Colombia.-                     

El abogado del Clan del
Golfo aseguró este lunes que la
mayor banda narcotraficante de
Colombia no acepta las condi-
ciones de sometimiento a la
Justicia propuestas por el
Gobierno de Gustavo Petro en
el marco de su política de Paz
Total.

El representante de la organi-
zación, Ricardo Giraldo, anun-
ció que sus clientes quieren
entregar las armas a través de
negociaciones de paz -como las
que se adelantan con los grupos
guerrilleros- y no bajo rendi-
ción a la Justicia con beneficios
penales como propuso el
Gobierno para el caso de narco-
traficantes.

De origen paramilitar, la
organización es también cono-
cida como Autodefensas
Gaitanistas de Colombia, el
nombre que reivindican sus
cabecillas.

"Si es por la vía del some-
timiento aquí no va a haber Paz
Total nunca, eso está claro y las
Autodefensas Gaitanistas de
Colombia quieren es nego-
ciación o diálogos (...) pero no
se van a jugar a esa ley de suje-
ción que entre otras va a ser un
gran fracaso", sentenció el abo-

gado en entrevista radial.
La iniciativa de Petro ofrece

beneficios para los grupos nar-
cotraficantes que abandonen el
negocio y se entreguen a la
Justicia, entre ellos penas de
máximo ocho años de prisión y
conservar 6% de sus fortunas.

Desde que llegó al poder el 7
de agosto, el mandatario
izquierdista está empeñado en
extinguir el último conflicto
interno del continente mediante
negociaciones con los grupos
que siguieron en armas tras el
acuerdo de paz de 2016 con la
guerrilla de las FARC, converti-
da en partido de izquierda.

El Gobierno suspendió el 18
de marzo una tregua bilateral
que regía desde enero de 2023
con el Clan del Golfo, alegando
ataques de los narcos a militares
y personas civiles. Sin embar-
go, sigue habiendo "comuni-
cación constante y permanente"
entre las partes, aseguró
Giraldo.

El abogado representa a la
cúpula de la organización, cuyo
máximo líder es Jobanis de
Jesús Ávila Villadiego, conoci-
do como comandante Javier o
Chiquito Malo. El cabecilla
reemplazó a Otoniel tras su cap-
tura y posterior extradición a
Estados Unidos en 2022.

“Por la vía del sometimiento no habrá paz total en Colombia”,
dijo el Clan del Golfo.
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El Universal.-                                

El programa de ciberespionaje
de la firma israelí, NSO Group,
conocido como Pegasus, habría
sido utilizado por el gobierno de
los Estados Unidos contra obje-
tivos de su elección en México en
más de una ocasión, según The
New York Times.

De acuerdo con un artículo pu-
blicado por el diario estadouni-
dense, indicó que, en una investi-
gación previa realizada por el Ti-
mes, la Oficina Federal de Inves
tigaciones (FBI, por sus siglas en
inglés) contrató el spyware a través
de la empresa "Cleopatra Hol-
dings" desde 2021.

"El contrato secreto de noviem-
bre de 2021 utilizó la misma

empresa estadounidense, designa-
da como 'Cleopatra Holdings', pero
en realidad un pequeño contratista
del gobierno con sede en Nueva
Jersey llamado Riva Networks,
que el FBI utilizó dos años antes
para comprar PegasusI", reporta el
Times.

Dicha herramienta de espionaje
permite al usuario rastrear de ma-
nera encubierta teléfonos móviles
en todo el mundo sin el consen-
timiento del portador del celular.

Sin embargo, días después, la
filial estadounidense NSO, firmó
un nuevo contrato con "Cleopatra
Holdings" por el programa Land-
mark para ubicar e identificar lla-
madas en tiempo real.

"Bajo este contrato, según dos
personas, han habido miles de usos

en por lo menos un país, México",
se lee en la publicación.

Hasta el momento el presidente
estadounidense, Joe Biden firmó
una orden ejecutiva para restringir
el uso de software espía, cuyas he-
rramientas han sido utilizadas de
manera abusiva durante años por
gobiernos de todo el mundo.

Según el Times, la empresa
"Cleopatra Holdings" sigue hacien
do pagos mensuales para este spy-
ware hasta la fecha.

Recientemente se ha dado a
conocer el Ejército mexicano tam-
bién habría utilizado el programa
Pegasus en contra del defensor de
derechos humanos, Raymundo
Ramos, así como a dos periodistas
durante el sexenio del presidente
Andrés Manuel López Obrador al

menos en una ocasión.
De acuerdo con una investi-

gación realizada por la Red de
Defensa de los Derechos Digitales
(R3D), Artículo 19, SocialTic,
Animal Político, Aristegui Noticias
y Proceso, el programa habría sido
utilizado, entre 2019 y 2021, en
contra del defensor de derechos
humanos de Nuevo Laredo, quien
fue blanco de seguimiento por
parte del Centro Militar de
Inteligencia (CMI) que está bajo el
mando directo del secretario de la
Defensa, Luis Cresencio Sandoval.

A través de una tarjeta informa-
tiva, elaborada por la inteligencia
militar, el pasado 2 de septiembre
de 2020 bajo el nombre "Acti-
vidades Raymundo Ramos", se
expone la intervención telefónica

de Ramos por parte del CMI en la
que sostuvo conversaciones con
periodistas de El Universal, Tele-
visa y El País, entre el 16 de agos-
to y el 26 de agosto, fechas que
coinciden con los ataques registra-
dos por Pegasus, según un análisis
de Citizen Lab, un instituto de
investigación en la Universidad de
Toronto.

El pasado 4 de marzo de este
año, un análisis forense realizado
por Citizen habría revelado que el
teléfono de Ramos fue infectado
por este programa entre el 16 y 18
de agosto y el 18 y 19 de agosto de
2020, mismo periodo en que esta
casa editorial hizo pública la pre-
sunta ejecución de tres jóvenes en
Nuevo Laredo.

El FBI contrató el spyware a través de la empresa "Cleopatra
Holdings" desde 2021.

El Universal.-                               

El senador estadounidense
Lindsey Graham acusó este
lunes al presidente Andrés
Manuel López Obrador de ha-
llarse en "estado de negación"
respecto a la producción de fen-
tanilo en México y al control de
territorio por los cárteles.

El senador respondió este
lunes al presidente López
Obrador, luego de que el man-
datario mexicano lo cuestionara
en su mañanera por acciones
contra el narcotráfico y tráfico
de armas.

A través de su cuenta oficial
de Twitter, el senador Graham
compartió un video de cuatro
minutos en el que responde las
cinco preguntas que el presi-
dente López Obrador realizó la
semana pasada al político esta-
dounidense.

"Señor presidente, me com-
place responder a las preguntas
que planteó la semana pasada.

Quiero que trabajemos juntos.
Pero también estoy preparado
para hacer lo que sea necesario
para evitar la muerte de decenas
de miles de estadounidenses del
Cartel Mexicano de la Droga
que vierte fentanilo a través de
nuestra frontera sur", se lee en el
tuit.

Graham respondió a las pre-
guntas que López Obrador le

planteó hace unos días sobre el
fentanilo y el tráfico de armas.
"Que me diga sí o no se consume
fentanilo en Estados Unidos... Sí
o no.

Y la siguiente pregunta es:
¿quién distribuye el fentanilo en
Estados Unidos? O si hay capos,
si hay cárteles que distribuyen el
fentanilo en Estados Unidos. Sí
o no. ¿Los que distribuyen el

fentanilo en Estados Unidos son
mexicanos o estadounidenses?

Si se les persigue a los que
distribuyen el fentanilo y se les
castiga en Estados Unidos. Y
una más: si se puede comprar o
no una ametralladora o un arma
de alto poder en los supermerca-
dos de Estados Unidos. Sí o no".

El senador republicano acom-
pañó su tuit con un video en el
que responde que sí, en EU se
consume fentanilo, pero pro-
ducido en México, tras lamentar
que López Obrador esté en
"estado de negación". Ese, dijo,
es el problema principal.

"Niega que haya áreas de su
país controladas por los cárteles
de la droga", a pesar de que
autoridades estadounidenses,
como el secretario de Estado,
Antony Blinken, y Alejandro
Mayorkas, secretario de
Seguridad Nacional, lo han
reconocido, puntualizó.

La ley entra en vigor el 1 de julio.

AMLO en estado de negación por fentanilo: Graham

El Universal.-                             

Los residentes de París,
Francia, asestaron un duro golpe a
las empresas de alquiler de
patinetes eléctricos Lime, Tier y
Dott, votando con una aplastante
mayoría del 89 por ciento a favor
de prohibir las "trotinettes" en las
calles en medio de una baja parti-
cipación electoral, informó France
24.

La alcaldesa Anne Hidalgo
prometió respetar el resultado del
referéndum, siendo así Paris la
segunda ciudad europea después
de Barcelona en prohibir estos dis-
positivos. Sin embargo, es impor-
tante destacar que la prohibición
no se aplicará a las bicicletas eléc-
tricas ni a los scooters de propie-
dad privada.

En 2018, hubo un lanzamiento
caótico de empresas de alquiler en
París. No obstante, se introdujeron
reglas rigurosas para regular la
situación, lo que llevó a una dis-
minución drástica en el número de
empresas de alquiler, pasando de
alrededor de 20 a solo tres.

Después de una serie de acci-
dentes, entre los que se incluyó
una tragedia en 2021, la ciudad
tomó medidas introduciendo nue-
vas regulaciones, como la imposi-
ción de límites de velocidad de 10
km/h en áreas designadas y san-
ciones para aquellos que no utili-
cen el estacionamiento exclusivo.

Sin embargo, los residentes
continuaron quejándose de la
operación peligrosa y los disposi-
tivos esparcidos en las aceras de la
ciudad.

Únicamente el 8% de la pobla-
ción de la ciudad emitió su voto, y
este grupo parecía estar compuesto
por menos jóvenes, quienes son
más propensos a utilizar disposi-

tivos.
"En la doble fila aquí, una ma-

yoría de 50+ y padres con niños
pequeños", tuiteó la periodista
Agnes Poirier. "Incapaz de regular
su uso, la Ciudad de París se lo
deja a sus habitantes en una alter-
nativa de todo o nada".

Aunque la medida puede ser
bien recibida por algunos, se
opone a las iniciativas de Hidalgo
para reducir la contaminación y
disminuir la dependencia de los
automóviles en París.

La ciudad se comprometió a ser
neutra en carbono para el año 2050
y, como parte de este compromiso,
planea eliminar gradualmente los
vehículos con motor de com-
bustión interna (ICE) para el 2030.

Además, se prevé la plantación
de hasta 170 mil  árboles, la insta-
lación de cargadores eléctricos
para vehículos eléctricos, y la
promoción de la movilidad
eléctrica, incluyendo bicicletas
eléctricas y, en algún momento,
e-scooters.

No obstante, la ciudad ha
modificado su postura respecto
a los scooters.

Prohíbe París el uso 
de scooters eléctricos

El ex presidente comparece hoy para declarar en torno al
recurso destinado a Stormy Daniels.

Florida, EU.-                               

El gobernador de Florida,
Ron DeSantis, firmó este lunes
la ley que permite portar un
arma de fuego sin necesidad de
permiso estatal, una normativa
fuertemente criticada por los
demócratas.

La ley HB 543, aprobada por
el Senado el 30 de marzo pasa-
do, entrará en vigor a partir del
próximo 1 de julio y convertirá
a Florida en el vigésimo sexto
estado de EU en promulgar una
legislación de este tipo.

Con 27 votos a favor y 13 en
contra, el Senado de Florida, de
mayoría republicana al igual
que la Cámara Baja estatal,
aprobó este proyecto de ley al
que sus defensores han dado en
llamar "de seguridad pública".

A partir de la fecha de entra-
da en vigor de la ley, las per-
sonas que lleven armas ocultas
en público no necesitarán una
capacitación especial ni la veri-
ficación de antecedentes para
hacerlo.

"El  portar armas es un asun-
to constitucional que está en los
libros", señaló este lunes
DeSantis en un comunicado
tras promulgar la ley.

En abril del año pasado,
DeSantis dio un paso más en su
agenda conservadora al prome-
ter que firmaría una ley que
permita a los residentes del
estado portar un arma de fuego
sin permiso, algo que denom-
inó "porte constitucional".

El término de "porte consti-
tucional" hace referencia al
derecho a llevar un arma de
fuego, ya sea de manera discre-
ta o abiertamente, gracias a la
Segunda Enmienda de la
Constitución, que otorga al
pueblo estadounidense el dere-
cho a poseer y portar armas.

El Comité Nacional Demó-
crata (DNC) estadounidense
acusó a DeSantis de actuar
"hombro con hombro con la
NRA (la Asociación Nacional
del Rifle) para facilitar una leg-
islación que podría facilitar que
los delincuentes porten armas".

ABORTO
El Senado de Florida aprobó

este lunes un proyecto de ley
para limitar el aborto legal a las
primeras seis semanas de
embarazo, un periodo en el que,
según los contrarios a la medi-
da, mayormente demócratas,
muchas mujeres no saben ni
siquiera que están embara-
zadas.

Con 26 votos a favor y 13 en
contra, el Senado de Florida, de
mayoría republicana, aprobó el
proyecto de ley SB 300 presen-
tado en marzo pasado por la
senadora Erin Grall.

La propuesta limitará de
nuevo el derecho al aborto en
este estado gobernado por Ron
DeSantis, quien fue reelegido
en 2022 y aparentemente busca
competir en la elección presi-
dencial de 2024.

Desde el 1 de julio de 2022
sólo se puede abortar legal-
mente en Florida hasta las 15
semanas de embarazo, en lugar
de las 24 semanas establecidas
hasta entonces.

En la propuesta de la
senadora republicana Grall sí se
contemplan excepciones para
las mujeres embarazadas como
consecuencia de violación o
incesto, lo que no hace la legis-
lación vigente.

“Poco más de un año
después de reducir el número
de semanas para obtener un
aborto a 15 (semanas), la legis-
latura ha decidido una vez más
abordar el tema de la auto-
nomía corporal de las mujeres
buscando reducir la restricción
de tiempo ya limitada a sólo
seis semanas“, reaccionó la
senadora Linda Stewart, demó-
crata por el condado de Orange.

Según un comunicado de
Stewart, este proyecto de ley
también limita el acceso a los
medicamentos utilizados para
inducir un aborto “al prohibir el
uso de servicios de telesalud y
exigir citas en persona”.

La medida aprobada hoy por
el Senado aún debe recibir el
visto bueno de la Cámara de
Representantes estatal.

Firma DeSantis ley para
portar armas sin permiso

El senador de EU respondió al presidente López Obrador
luego que lo cuestionara en La Mañanera.

Llega Trump a NY  
para su audiencia 

Nueva York, EU.-                      

El expresidente estadounidense
Donald Trump llegó este lunes al
rascacielos de su propiedad en
Nueva York, para que este martes
comparezca en el tribunal para que
el juez le lea los cargos.

Trump llegó al Aeropuerto de
La Guardia de Nueva York a las
15.30 hora local, y tras unos mi-
nutos de preparativos se le vio
bajar en solitario la escalerilla del
avión, vestido con su habitual traje
azul con corbata roja.

Nada más bajar del aparato, se
subió a una camioneta que,
escoltada por una decena de
vehículos del servicio secreto o de
la policía, enfiló la ruta hacia el
centro de Manhattan vía el barrio
de Queens y luego el de Harlem.

Una ambulancia iba siguiendo
el convoy durante todo el trayecto.

Trump entró a pie por un late-
ral del rascacielos que lleva su
nombre y saludó levantando la

mano a las personas que aguarda-
ban en la calle, aunque principal-
mente eran periodistas.

La comparecencia de hoy gira
en torno a los 130 mil dólares
pagados a la estrella porno Stormy
Daniels antes de las elecciones de
2016, para comprar su silencio por
una supuesta relación extramarital
ocurrida diez años antes, algo que
Trump siempre ha negado. Trump
se declará no culpable, según han
adelantado sus abogados, por lo
que el caso se dirige hacia un
juicio.

Mientras las grandes cadenas
de televisión de EU transmitían en
directo la llegada a Nueva York de
Trump, el presidente esta-
dounidense, Joe Biden, daba un
discurso en Minesota en una plan-
ta de la empresa Cummins, que
fabrica sistemas de combustible y
de generación de electricidad.

Biden aún no ha anunciado ofi-
cialmente si se presentará a la
reelección en 2024.

Espió EU con Pegasus objetivos 
de México, asegura el NY Times

Es la segunda ciudad euro-
pea en tomar la medida.
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Hay que dar prioridad al control 
de las emisiones: Miguel Treviño

Arrancan nuevas líneas de Transmetro a Juárez y Cadereyta

Descarta ‘Bronco’ problemas 
con INE o por requisa de Ecovía 

Alma Torres Torres

Luego de que fuera suspendida la em-

presa Daltile por no regular sus emisio-

nes, el alcalde de San Pedro Garza

García, Miguel Treviño de Hoyos, ad-

virtió que es importante darle prioridad

al control de emisiones para que todo

esté dentro de la norma.

“La razón por la cual se da esta

clausura es porque en un día de alerta

ambiental, las emisiones de Daltile

estuvieron por encima de la norma.

Este es un mensaje muy contundente

de que hay que dar prioridad al con-

trol de las emisiones estar dentro de

la norma”, declaró.

El Ejecutivo municipal manifestó

que la Secretaría de Medio Ambiente ha

estado trabajando muy de cerca con au-

toridades estatales, en busca de ser más

estrictos con el control de emisiones en

San Pedro Garza García.

“El Gobierno del estado clausuró

temporalmente a Daltile, que es una

industria en el norponiente del muni-

cipio. La Secretaría del Medio Am-

biente ha estado trabajando muy de

cerca del Estado para ser más estric-

tos en el control de emisiones en todo

el municipio”, comentó.

En este sentido, Treviño de Hoyos

manifestó que tienen que ser más trans-

parentes todas las industrias en sus re-

portes relacionados con las emisiones,

buscando poner en primer lugar la salud

de los sampetrinos.

“Y que además tenemos que ser

transparentes todas las industrias en los

reportes relacionados con estas emisio-

nes. Seguiremos trabajando muy de

cerca con el Estado haciendo lo que nos

toca, poniendo en primer lugar la salud

de los ciudadanos y la calidad del aire

que respiran”, puntualizó. El alcalde dijo que tienen que ser más transparentes todas las industrias.

Anuncian cierres en Constitución,
a la altura del Parque Fundidora

Hizo referencia a la clausura que se hizo hace unos días a la empresa
Daltile, ubicada en San Pedro, por rebasar la norma establecida

Jorge Maldonado Díaz                           

Para continuar con los trabajos de

construcción del puente que unirá los

parques España y Fundidora, el muni-

cipio de Monterrey anunció la aplica-

ción de cierres viales en la avenida

Constitución.

De acuerdo con la Secretaría de In-

fraestructura Sostenible municipal, las

acciones se llevarán a cabo tanto en los

carriles normales como en los exprés.

Las autoridades regias informaron

que los cierres se realizarán en horario

nocturno con el objetivo de afectar lo

menos posible las actividades cotidianas

de la comunidad. 

Por tal motivo anunciaron que las

restricciones viales iniciarán a partir de

las 23:00 horas y se reabrirá la circula-

ción hasta las 5:00 horas los días lunes

3, martes 4 y miércoles 5 de abril.

Durante ese lapso, se instalarán las

vigas (trabes) para unir el extremo del

puente que se construye en el acceso E7

de Fundidora, con la construcción que se

realiza en el lecho del río Santa Catarina.

Las autoridades alertaron sobre todo

para aquellos automovilistas que acos-

tumbran utilizar este tramo de la avenida

Constitución en dicho horario, mismos a

los que se les brindan alternativas viales.

Quienes circulan por el puente Gua-

dalupe y regularmente se incorporan a

Constitución, deberán seguir por Colón

hacia la Y Griega.

Los automovilistas que conducen por

Constitución, al llegar a la altura del

Puente Guadalupe, se les sugiere des-

viarse hacia Colón.

Los que conducen por avenida Colón

hacia el sur, así como para quienes cir-

culan por la calle Agrícola (lateral del

parque), se les informa que estará ce-

rrado el acceso a Constitución.

Cabe destacar que se contará con se-

ñalamientos viales durante el tiempo

que permanezca el cierre vehicular. 

La administración encabezada por el

alcalde Luis Donaldo Colosio Riojas so-

licitó paciencia a los automovilistas.

Se continuará con las obras del puente que se construye en el lugar y que cruzará el río Santa Catarina.

Alberto Medina Espinosa

El exgobernador de Nuevo León, Jaime

Rodríguez Calderón, “El Bronco”,

negó ayer tener contratiempos con el

Instituto Nacional Electoral (INE) por

las “broncofirmas” y apoyos fiscales a

su campaña presidencial, así como con

la autoridad penal por el caso de la re-

quisa de la Ecovía. 

Este lunes, al acudir a firmar ante la

autoridad judicial por los contratiempos

legales del pasado, “El Bronco” dijo que

en los tribunales colegiados y en los tri-

bunales penales habrían de salir avante

todos los juicios a su favor. 

Manifestó que por burocracia del

INE, se le busca sancionar por una

multa que ya hasta pagó en el año 2019,

por lo que esta no procedería. 

Y en cuanto al problema legal por la

requisa de la Ecovía, insistió en que con

base a un decreto, actuó bien en su ges-

tión, y tan bien fue que su Gobierno y el

actual Gobierno de Samuel García Sepúl-

veda opera con una Ecovía bajo requisa. 

Respecto al hecho de que el INE lo

multara por presuntamente haber recibido

millones de pesos durante su campaña

presidencial de 2018, este negó fallas. 

El organismo electoral multó al

“Bronco” con 43 mil 180 pesos por

aportaciones indebidas cuando fue

candidato presidencial independiente

en 2018, ya que se detectó que el ex-

mandatario recibió 3.9 millones de

pesos de empresas, a través de simpa-

tizantes, durante la recopilación de

firmas para ser candidato. 

Además, el organismo señaló que la

sanción merecida era de 7 millones 126

mil 745 pesos, pero al analizar la capa-

cidad económica de Jaime Rodríguez

observó que en sus cuentas tenía 432

mil pesos, por lo que solo aplicó una

multa equivalente al 10 por ciento. 

“La burocracia al interior del INE es

lo que nos tiene así. Desde 2019 ya me

habían aplicado una multa por este

mismo tema, así es que esto es un pro-

ceso que ya estaba resuelto”, indicó el

exmandatario estatal.

El exgobernador acudió ayer a firmar ante la autoridad judicial.

Consuelo López González

Para una mayor cobertura, el Sistema de

Transporte Colectivo Metrorrey arrancó

dos nuevas líneas de Transmetro a los

municipios de Juárez y Cadereyta.

Desde la estación Félix U. Gómez,

una primer ruta llegará hasta Monte

Kristal, mientras que una segunda va de

Bella Vista a Valle del Roble.

En el cruce de Eloy Cavazos y Lá-

zaro Cárdenas, Abraham Vargas Mo-

lina, director de Metrorrey, dio el

banderazo de salida a 22 unidades que

cubrirán ambos circuitos.

Acompañado de la alcaldesa Cris-

tina Díaz, de Guadalupe, resaltó la

importancia de contar con más opcio-

nes para el traslado de los habitantes

de la zona oriente.

“Como la estación Exposición ya se

encuentra muy saturada, se toma la de-

cisión de extender el alcance de esta ruta

hasta la estación Félix U. Gómez, de tal

forma puedan transportar ya sea a la

Línea 1 o a la Línea 3”, expuso.

“E incluso en la Línea 3 poder

transbordar con los Transmetros que

cubren el norte de San Nicolás y el

municipio de Apodaca”.

“Estamos cuadruplicando la cober-

tura de Transmetros en este municipio

de Guadalupe, llegando a nuevos muni-

cipios que antes no llegaba el Metro

como Juárez y Cadereyta”, explicó.

Las unidades cuentan con tecnología

EuroV,  con cámaras de seguridad, Wifi,

acceso universal, dos espacios para silla

de ruedas y botón de emergencia.

Su recorrido será de 25 kilómetros de

extensión, y no corto como en las Trans-

metros anteriores.

“Es una ruta muy extensa. Ya no

son las rutas cortitas de Transmetro

que antes existían; ahora queremos

llegar a más municipios, atender la

mayor cantidad de colonias posibles”,

manifestó la alcaldesa.

Dos nuevas rutas entraron en operación, destacando la de la estación Félix U. Gómez a Monte Krystal, en Juárez.

Pronostica Conagua más 
lluvias para Nuevo León

Alberto Medina Espinosa

El Gobierno federal estima que en este

mes de abril se logren mucho mejores

precipitaciones que el año anterior a

estas fechas, y con ello se espera poder

tener mejoras en la captación de presas

del norte del país.

Así lo reveló este inicio de semana la

Comisión Nacional del Agua (Conagua)

vía la Cuenta del Río Bravo.

Y es que para los expertos en temas

de agua, este mes de abril es vital para

que se den enormes captaciones se llu-

via en las presas locales.

A través de un boletín oficial, se re-

veló que se prevé una ligera mejoría en

las precipitaciones para el mes de mayo

en Nuevo León.

Según el pronóstico meteorológico,

el Organismo de Cuenca Río Bravo de

la Conagua, a través de su área de mete-

orología y con base en el pronóstico del

Servicio Meteorológico Nacional

(SMN), informó que en el mes de abril

se pronostican precipitaciones en un 1

por ciento por debajo del promedio

mensual a nivel estatal.

Además de ello, se prevé que se man-

tenga el déficit de lluvias en la Cuenca

del medio Bravo, así como en la región

del río Salado y del río Pánuco en un 20

y 5 por ciento, respectivamente. 

Y es que las cuencas del río San Juan

y del río San Fernando (donde se ubican

las tres presas que abastecen al área me-

tropolitana de Monterrey) se espera que

las precipitaciones se encuentren dentro

del promedio mensual.

Se beneficiarán las presas



Aunque ayer autoridades federales y municipa-

les tuvieron reunión para partir la piña en torno a

recursos destinados para el tema exclusivo de la

seguridad, para algunos fue como adelantarles su

Navidad.

Sobre todo cuando hay localidades que no esca-

pan a la inseguridad y las estadísticas de las que

muchos siguen acumulando casos y casos sin

resolver pese el esfuerzo de las autoridades inves-

tigadoras.

Por lo que ya imaginará la sonrisa de los muní-

cipes, a quienes les tocará un buen de recursos

para nutrir sus policías, aunque hubo otros casos

que no fue tanto, sobre todo del área rural que

bailará con la mas fea.

Sobre todo cuando en las localidades fuera del

área metropolitana, no todos tendrán recursos a

manga ancha, sino de una forma muy limitada.

Incluso no les alcanza ni para la compra de una

patrulla, y equipada mucho menos.

Pero como no nos gusta el chisme, hasta ahí la

dejamos, aunque es necesario precisar que cuan-

do el piso no es parejo es chipotudo, por lo que ya

podrá darse una idea de la situación que en los

márgenes se vive.

Gerardo Palacios Pámanes, secretario de

Seguridad en Nuevo León, reconoció los benefi-

cios de los recursos asignados a los municipios en

materia de seguridad.

Sobre todo porque dichos dineros federales

para los municipios servirán para aceitar el

engranaje de la especialidad conocida como

del “tres pisos”.

Y que tiene como objetivo cerrar la pinza para

reducir las cifras en el combate a la inseguridad,

que, por lo visto, exige esfuerzo diario.

Pese a la buena voluntad de las autoridades del

Metro en la entidad, que siguen realizando

remiendos a las diferentes Líneas, no pasa día sin

que se topen con problemas para el usuario.

Por lo que el calvario para aquellos que de una

u otra manera se ven en la necesidad de utilizar

sus servicios, padecen de  atorones un día sí y el

otro también, guste o no.

Amén de que representa grandes pérdidas en

materia laboral y para el trabajador mismo en sus

ingresos, por o que ya imaginará el tamaño “eter-

no” del reclamo por las constantes fallas.

En tanto que las propias autoridades del

metro de Monterrey, encabezadas por

Abraham Vargas, no tienen de dos sopas más

que salir al quite como bomberos cuando las

cosas están que arden.

Martes 4 de abril de 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que las autoridades estiman que

pueda haber robos en las escuelas
públicas durante las vacaciones


“La Secretaría del Medio Ambiente ha
estado más estricta en el control de 

emisiones en todo el municipio”.

Que siguen entrando en operaciones
nuevas rutas de Transmetro, ahora se

benefició a Juárez y Cadereyta.

en_voz_baja@elporvenir.com.m

Miguel
Treviño

Este lunes inició el registro a

negocios de San Pedro Garza

García, para recibir apoyos parte de

la bolsa de 18 millones de pesos que

aprobó la administración municipal,

para establecimientos en las zonas

de intervención de las obras del

Distrito Centro Valle, Casco y

Vasconcelos.

La administración municipal

informó que el registro de las solici-

tudes para acceder a los apoyos es

en línea a través de sanpe-

dro.gob.mx/apoyos-comercios-

activos

adicionalmente cualquier duda

puede ser consultada en el teléfono

de Atención Ciudadana al

8112121212. 

Además, durante esta semana se

habilitarán dos módulos de atención,

uno en Centro Valle en la oficina

ubicada en la esquina de

Tamazunchale y Mississippi en el

segundo piso y otro en el Casco en

el segundo piso de la Presidencia

Municipal de lunes a viernes de 8 a

4 pm.

De la bolsa de los 18 millones en

apoyos podrían acceder hasta 450

establecimientos del Distrito Centro

Valle y unos 130 establecimientos

del Distrito Casco San Pedro y

Nueva Vasconcelos.

Cada establecimiento que cumpla

con la solicitud y requisitos y que se

encuentre en las zonas de interven-

ción recibirá un apoyo único de 30

mil pesos que podrá utilizar para

impulso económico de su negocio.

Por ejemplo, con el gasto de

operación, arrendamiento, nóminas,

servicios o compra de materias pri-

mas e insumos. (ATT)

Inician en SP registro de negocios
que serán apoyados con recursos

En pro del sano desarrollo de los

habitantes y las familias enteras de

Santa Catarina, la Ciudad lanzó

acciones de campamentos a colonias

durante período vacacional por

Semana Santa. 

Así es que, a fin de ofrecer una

atracción a los habitantes de Santa

Catarina durante esta Semana Santa,

el Gobierno Municipal arrancó los

Campamentos Deportivos, donde se

realizan actividades recreativas. 

Dicho ello y por instrucción del

Alcalde Jesús Nava Rivera se brin-

dan este tipo de campamentos, para

promover el deporte, cultura y

actividades de esparcimiento, a

través de la Secretaría de Desarrollo

Social de la administración munici-

pal, los cuales se ofrecen en 21 pun-

tos del municipio. 

“Tenemos toda una serie de

actividades para que desde menores

hasta adultos disfruten de este

período vacacional en los campa-

mentos, donde pueden divertirse,

aprender algún deporte o talleres”,

expresó Paola García Yves, presi-

denta del DIF Municipal. 

Dicho ello habría desde juegos

de habilidades, inflables, diversas

disciplinas deportivas y talleres

culturales, forman parte de las

actividades que los santacatari-

nenses disfrutan con estos campa-

mentos dirigidos a menores, adul-

tos, personas de la tercera edad y

con discapacidad. 

Los campamentos se realizan en

un horario de 9:00 am a 12:00 pm

en las unidades deportivas Cedeco,

Fama IV, Basilio Navarro, Santa

2000, López Mateos, Arturo

González, Vado Montaña y San

Gilberto. 

Así como también en los parques

principales y canchas de las

Colonias Puerta Mitras, Robles,

Cumbres 2, La Conquista, El

Castillo, Cuauhtémoc, Colonias

Viñedos, Zimix, Mártires de

Cananea, Tepeyac, Villas del

Mirador, Montenegro y Misión de

Santa Catarina. (AME)

La ayuda es para los comerciantes de las zonas donde hay obras

Ofrece Santa campamentos vacacionales

Hay diversas actividades

Los “vecinos ruidosos” no son un

problema menor, para el municipio

de Guadalupe, que cuenta con casi 6

mil 500 infractores aseguraron la

alcaldesa, Cristina Díaz Salazar, tras

una reunión con la titular del

Secretariado Ejecutivo del Sistema

Nacional de Seguridad Pública,

Clara Luz Flores.

La ejecutiva municipal señaló que,

por ello, la nueva Ley de Justicia

Cívica de Nuevo León, que tienen

en el estado, ya cuenta con un

marco regulatorio en los reglamen-

tos y ha ayudado en el tema de los

ruidosos.

“Atendiendo primero faltas

administrativas de menores infrac-

tores y posteriormente se extiende a

un tema social, que en verdad es un

problema, sobre todo los fines de

semana “vecinos ruidosos”, en el

caso de Guadalupe ya tenemos casi

6 mil 500 infractores”, dijo.

“Y bueno pues no es un tema

menor en tan poco tiempo verdad y

por otro lado ya tenemos una nueva

ley y eso nos va a ayudar muchísi-

mo a nivel estatal, así que este mod-

elo de justicia cívica pues ya trae

una base importante, yo creo que

somos de los estados que tienen

mayor avance a nivel nacional”,

añadió. 

Yo solamente, destacó Díaz

Salazar, he comentado los avances que

ya tenemos a nivel del municipio, nue-

stros reglamentos fueron modificados,

el primer reglamento de justicia cívica

que se tuvo fue en diciembre del 2029

en el municipio de Guadalupe y bueno

ya la mayoría de los municipios, por no

decir que ya casi todos sin excepción

tienen ya su juzgado Cívico.(ATT)

Tiene Guadalupe  casi 6 mil 500 `vecinos ruidosos´

Tratando de concretar una mística

de trabajo gubernamental en pro de

la comunidad más joven, desde el

Gobierno de Patricio “Pato” Lozano

Ramos se fomenta en Pesquería la

instalación de los Comités Juveniles

de esta localidad.  

Así lo reveló esta semana el edil

albiazul de esta Ciudad quien refirió

que el futuro de México son los

jóvenes, pero se les debe de tomar en

cuenta desde el presente y no

después cuando esto ya sea tarde. 

Dicho ello las políticas guberna-

mentales de Pesquería se basan en el

sano desarrollo e integración de su

gente y que mejor que se les tome en

cuenta a los más jóvenes, quienes

demandan cada vez mejores espa-

cios para su sano desarrollo.  

“Esta semana tomamos protesta a

los nuevos integrantes de los conse-

jeros juveniles, un municipio joven

apuesta todos los kilos a los jóvenes,

así es que a partir de hoy serán parte

del futuro de Pesquería”. 

Comentó que:” Juntos seguimos

logrando más, además estamos muy

contentos porque hoy entregamos

reconocimientos a más de 1,000 ciu-

dadanos de Pesquería que con-

cluyeron con éxito los cursos y

talleres que impartimos en nuestros

centros comunitarios”. (AME)

Fomentan en Pesquería la
instalación de comités juveniles

Cristina Díaz informó que se ha estado multando a esas personas.

Patricio “Pato” Lozano tuvo un diálogo con jóvenes del municipio

En un trabajo en conjunto entre

autoridades municipales y vecinos, el

municipio de Monterrey entrego este

lunes una nueva caseta de seguridad en

la colonia Burócratas del Estado.

El alcalde Luis Donaldo Colosio

Riojas señalo que este nuevo lugar

contará con vigilancia las 24 horas del

día, cámaras de seguridad conectadas

al C4, patrullas, torretas y oficiales de

guardia que tendrán contacto perma-

nente con habitantes de la zona.

El edil municipal destacó la labor

realizada por vecinos al rehabilitar esta

caseta de vigilancia.                       

“Gracias por su interés y por el traba-

jo realizado, esta caseta es de ustedes,

para que haya vigilancia permanente y

estén los oficiales más cerca del ciu-

dadano”, expresó el Presidente

Municipal.        

“Somos gente de Monterrey que

vamos a estar cuidando a las

familias de Monterrey, entonces

ese es el espíritu detrás de la elab-

oración de esta caseta, se trata de

recuperar una relación cercana,

que es lo que necesitamos para

poder tener una seguridad ver-

dadera

Con estas acciones se beneficia a

habitantes de otras colonias como

Emiliano Zapata, Burócratas

Federales, y López Mateos.                      

El objetivo de estos programas es

tener una Ciudad en Paz, como lo

marca el eje rector del Plan

Municipal de Desarrollo. (JMD)

El alcalde Luis Donaldo Colosio estuvo presente en el lugar

Entregan caseta de vigilancia en
la colonia Burócratas del Estado
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Nuevo León firmó un convenio de

colaboración con la Cámara Nacional

de la Industria Restaurantera para

impulsar el desarrollo de la Industria

Gastronómica.

Maricarmen Martínez, Secretaria

de Turismo en el Estado, indicó que

trabajarán en conjunto con la Canirac

a manera de fortalecer el sector gas-

tronómico y restaurantero.

Capacitación para elevar la com-

petitividad del servicio, y hacer

extensivas y difundir las políticas

públicas en materia de Turismo

Sostenible, son parte de los acuerdos.

“Tenemos muy claro que la gas-

tronomía de nuestro estado es un

segmento que necesitamos seguir

impulsando”, señaló.

“Estamos trabajando en base a una

estrategia que nos ayude a rescatar

todas esas recetas de los pueblos de

Nuevo León, ya que en nuestro esta-

do contamos con una oferta gas-

tronómica muy completa”.

“Vamos a seguir apoyando y tra-

bajando en conjunto con Canirac.

Nos dio mucho gusto que este año

estuvieran nuevamente presentes en

la Carnita Asada del Noreste, dentro

del marco de Tianguis Turístico”,

puntualizó.

También participarán en acciones

de responsabilidad social mediante la

vinculación; la difusión de la cam-

paña Turista de 100 litros, y asisten-

cia a eventos tanto nacionales como

internacionales.

Además de proporcionar informa-

ción de indicadores de sostenibilidad

como: consumo de agua, energía

eléctrica y generación de residuos.

Por parte de la Cámara Nacional

de la Industria Restaurantera, firmó

su presidente Daniel García Rosales.

Asistieron también Adriana

Quiroz, Titular de Cumplimiento

Normativo de la Secretaría de

Turismo de Nuevo León; y como

Testigo de Honor, Elisa María Siller

García, Directora de Turismo

Regional y Sectorial en la Secretaría

de Turismo de Nuevo León.(CLG).

Impulsará Nuevo León la industria gastronómica

Se firmó un convenio con la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera

Debido a que cada periodo vacacional,

los planteles educativos sufren la visita de

los amantes de lo ajeno, la bancada del

PAN en el Congreso Local solicito

acciones contundentes para ponerle freno

a este delito.

El diputado Félix Rocha Esquivel,

aseveró que es en esta temporada cuando

el índice de robos a escuelas incrementa

enormemente.

A tal grado que cuando los menores

estudiantes regresan a clases se encuen-

tran con la desagradable sorpresa de que

su escuela fue saqueada o simplemente la

dejaron sin energía eléctrica

Para evitar el robo y daño de las insta-

laciones, el legislador panista solicitó a la

Secretaría de Seguridad el resguardo de

los planteles escolares.

Rocha Esquivel hizo un llamado al

secretario de Seguridad, Gerardo Palacios

Pámanes en donde le pide que, así como

se van a montar operativos para la seguri-

dad de las carreteras, de los parajes y

paseos, se preste la misma atención en las

escuelas. 

“Hacemos un llamado a fin de que en

esta temporada vacacional se implemente

un plan integral a fin de resguardar los

planteles escolares”.

“Como todos sabemos, en el 2022

hubo 365 robos en las escuelas y estadís-

ticamente estos se incrementan en el peri-

odo vacacional”, detalló. 

“Es por lo que hacemos este llamado

urgente y necesario para la imple-

mentación de dicho plan para la tranquil-

idad de la comunidad estudiantil, princi-

palmente,  en beneficio para la educación

de los niñas, niños y adolescentes de

Nuevo León”, enfatizó el Diputado del

PAN. 

Félix Rocha recalcó que existe preocu-

pación de la comunidad estudiantil dado

que la mayoría de las escuelas ha sufrido

robos y daños a sus instalaciones. 

"Es necesario que se resguarden las

escuelas porque hay preocupación de los

directivos, de los profesores, de los padres

y alumnos de como encontrarán los

planteles escolares a su regreso", puntual-

izó el legislador panista. (JMD)

Solicita GLPAN frenar el vandalismo
en los planteles escolares 

El diputado panista, Félix Rocha
hizo la propuesta a las autoridades

En coordinación con las policías

municipales, Fuerza Civil redoblará la

seguridad en planteles escolares.

Abordado previo a una reunión con

alcaldes; Gerardo Saúl Palacios Pámanes,

Secretario de Seguridad Pública en el

Estado, indicó que se cuenta con todo un

despliegue para evitar que las escuelas

sean víctimas de los amantes de lo ajeno.

El área norte de Monterrey se encuen-

tra entre las de mayor incidencia.

“Corresponde a las policías munici-

pales en apoyo de Fuerza Civil, y forma

parte del operativo que ya lanzamos de

Semana Santa”, expuso.

“(La mayor incidencia) es en las zonas

más pobladas, la zona norte de Monterrey

que corresponde a Fuerza Civil”.

El llamado a los vecinos es reportar al

9-I-I cualquier irregularidad.

Este viernes, más de un millón 061 mil

alumnos de educación básica de escuelas

públicas y particulares salieron de vaca-

ciones por Semana Santa.

Ante ello, la Secretaría de Educación

en el Estado invitó a los padres de familia

y vecinos a ser coparticipes en la vigilan-

cia de los planteles escolares.

Pues, los amantes de lo ajeno  suelen

aprovechar el receso vacacional para

ingresar  y apoderarse del material didác-

tico y demás equipo escolar.

“Invitamos a los vecinos de cada una

de las escuelas para estar al pendiente”,

expuso.

“Recordemos que nuestras escuelas es

el centro principal educativo de nuestros

alumnos, de nuestros niños, de nuestros

jóvenes y pues hay que estarlo cuidando

en todo momento”.

Según datos de la Secretaría de

Educación, gracias a esta medida el robo

a escuelas ha ido a la baja, pues los

amantes de lo ajeno se ven disuadidos

ante la constante presencia de los

vecinos.

Cabe destacar que el  Código Penal

de Nuevo León  tipifica el robo a

escuelas como delito grave sin dere-

cho a fianza y con penas de 2 a 6 años

de prisión en caso que los infractores

se apoderen de uno o más bienes cuyo

valor total exceda de 50 cuotas de

salario mínimo.(CLG)

Redoblará Fuerza Civil seguridad
en escuelas durante vacaciones

Líder en indicadores económicos,

Nuevo León rompió récord en

exportaciones durante el 2022, pre-

sumió el gobernador Samuel García

Sepúlveda.

Según cifras del INEGI, la entidad

exportó mercancías por un valor de 51

mil 164 millones de dólares, un 23 por

ciento más que el año anterior.

En 2021 la cifra, que también reg-

istró un incremento, fue de 41 mil 496

millones de dólares.

"¿Por qué tanto éxito? Todos los

productos en Nuevo León, ensambla-

dos en Nuevo León, toda esa mer-

cancía, estamos haciendo las car-

reteras para que todo llegue en menos

de 20 horas a cualquier destino de

Estados Unidos, incluida Canadá",

expuso.

"Ahorita son 24 horas, pero ya con

la carretera Gloria Colombia, con el

Periférico, con la Interserrana van a

ser 20 horas".

"Lo que viene de Asia tarda de 16

semanas a 30, no hay quien nos com-

pita", puntualizó.

El aumento supera a su vez la

media nacional.

Con un 35.3 por ciento de las

exportaciones totales, el sector de fab-

ricación de equipo de transporte creció

un 24 por ciento.

Sin embargo, con hasta un 28.6 por

ciento, el que más subió fue el sector

de fabricación de accesorios, aparatos

eléctricos y equipo de generación de

energía eléctrica.

Este representa un 17.3 por ciento de

lo exportado.

Le siguen el sector de fabricación de

maquinaria y equipo, que tuvo un crec-

imiento de 26.5 por ciento y una partici-

pación de 11.2 por ciento. 

Es de destacar que las exportaciones

estatales representaron el 9.8 por ciento de

las exportaciones totales del país, que

alcanzaron 521 mil 010 millones de

dólares, y un 18.2 por ciento más.

Al respecto, Iván Rivas, Secretario de

Economía, atribuyó el escenario a una

mayor demanda del mercado esta-

dounidense y la llegada de nuevas inver-

siones en el estado por la tendencia del

nearshoring. 

“Podemos considerar que en Nuevo

León hay una mayor proveeduría y sus

exportaciones contienen un mayor valor

agregado en su cadena de suministros”,

agregó Rivas.(CLG)

Rompe récord Estado en exportaciones durante el 2022

Ante el posible cierre del Parque

La Pastora, la bancada del Partido

Verde Ecologista de México del

Congreso Local pidió a la Dirección

General del Parque Fundidora, un

informe detallado, en donde le

expliquen al Congreso si existe un

plan en el corto o mediano plazo,

para el cierre del espacio. 

El diputado Raúl Lozano

Caballero pidió también conocer, si

es que se está considerando el cierre,

saber cuál será el manejo y destino

de todos los animales que allí se

encuentran.

“En últimas fechas, ha corrido el

rumor de que la zona del zoológico

del Parque La Pastora será cerrado

porque ya no es costeable su manten-

imiento y porque la tendencia

mundial sobre los zoológicos es la de

irlos desapareciendo”. 

“Otro argumento tiene que ver con

el proyecto de regeneración del

Parque de cara al Mundial de Fútbol,

del que la ciudad será sede parcial,

junto con otras ciudades de México,

Estados Unidos y Canadá”. 

“Ante estos rumores, es impor-

tante conocer si en realidad existe tal

intención de quitar el zoológico y en

caso de que así sea, saber cuál será el

manejo y destino de todos los ani-

males que allí se encuentran, porque

cualquier acción no planeada, puede

poner en riesgo su vida” señaló el

legislador. 

El coordinador de la bancada del

Partido Verde señalo que es muy

importante garantizar las mejores

condiciones para los animales que

viven en el parque y por ello es

imperante saber, cuáles son los

planes para La Pastora.

“Los animales en cautiverio

requieren traslados especiales y el

destino a dónde irán. No se trata ni

de regresarlos a su hábitat natural,

pues sus condiciones no les permi-

tirían la sobrevivencia”. mencionó.

(JMD)

Pide GLPVE explicación sobre planes
futuros para el Parque La Pastora

Se ha corrido el rumor de que pronto el lugar sería cerrado

Personal de Metrorrey intensificará

durante el receso vacacional los traba-

jos de reparación mayor en sus esta-

ciones subterráneas Padre Mier,

Alameda y Fundadores.

Luego que su cierre generara caos y

confusión entre los usuarios, Abraham

Vargas Molina, director del Sistema de

Transporte Colectivo, pidió tener

paciencia por las próximas dos sem-

anas.

Se prevé que  sean reactivadas el

lunes 17 de abril.

“Vamos a trabajar con más intensi-

dad ya con la Línea 2 desde Zaragoza

hasta Universidad”, refirió en entre-

vista.

“Nosotros no le restamos ningún

minuto, el viernes al cerrar el servicio

iniciamos reparaciones mayores en la

Alameda, Fundadores y Padre Mier

para aprovechar la baja afluencia de

Semana Santa”.

Explicó que las obras contemplan la

reparación de los techos, mantenimien-

to a la catenaria, iluminación e insta-

lación del nuevo sistema de

peaje.(CLG)

Se aprovecharán los días de descanso de los próximos días

Intensificarán trabajos
en estaciones del Metro

Los delincuentes suelen entrar a las escuelas, al encontrarlas solas por los días de inactividad

Se exportaron 51 mil 164 mdd
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Acribillan de 10 balazos a 
empleado de constructora

Gilberto López Betancourt

Una persona sin vida y dos
lesionados dejó un choque entre
dos motocicletas, la noche del
domingo en el municipio de
Cadereyta Jiménez.

Alrededor de las 23:00 horas
se registró el accidente, en la calle
Escoberos casi en su cruce con
Avellano, en la Colonia Alberos.

Dentro de las primeras indaga-
torias, se estableció que el acci-
dente fue de manera frontal, al

parecer uno de los motociclistas
se desplazaba en contra por la
calle Escoberos.

El occiso era el conductor de
una de las motos, con quien viaja-
ba una mujer que resultó lesiona-
da.

La persona que manejaba la
otra moto también resultó lesiona-
da en el accidente y recibió aten-
ción médica.

Una vez que atendieron a los
lesionados, los trasladaron a un
hospital para continuar con su

atención.
La zona del accidente quedó

resguardada por los elementos de
la policía municipal, mientras que
diversas personas se aproximaron
al área para ver lo ocurrido.

Más tarde arribaron elementos
de Tránsito municipal para tomar
conocimiento de los hechos, así
como personal del Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía General
de Justicia de Nuevo León.

El cadáver del joven, una

vez que lo revisó Servicios
Periciales, además de dar fe el
Agente del Ministerio
Público, lo trasladaron en la
Unidad del Servicio Médico
Forense al Anfiteatro del
Hospital Universitario.

Las motocicletas involu-
cradas en el choque fueron
retiradas en una grúa y lle-
vadas al corralón correspondi-
ente, a disposición de la
autoridad que realizará las
indagatorias.

Andrés Villalobos Ramírez         

El empleado de una empre-
sa de Proyectos y
Construcciones fue acribilla-
do a balazos, los agresores
pretendieron escapar pero
fueron detenidos por policías,
en Apodaca.

La ejecución ocurrió a las
18:40 horas sobre el
Libramiento Norte y la calle
Miguel Hidalgo, en la
Colonia Futuro Apodaca,
detrás de la Preparatoria
número 1 de la UANL.

Paramédicos de Protección
Civil del municipio, acud-
ieron al lugar donde repor-
taron a una persona con
impactos de arma de fuego.

Los rescatistas al brindarle
los primeros auxilios al traba-
jador, que no fue identificado,
solo confirmaron que ya no
contaba con signos vitales.

El hombre presentaba 10
impactos de arma de fuego en
cabeza, tórax y pierna, era de
unos 25 años de edad, vestía
camisa y pantalón de mezclil-
la, así como un chaleco amar-
illo con la leyenda Proyectos
y Construcciones.

Durante las primeras inves-
tigaciones de la muerte vio-
lenta del masculino, por dis-
paros de arma de fuego se
dijo, que al establecimiento
llegaron dos sujetos a bordo
de un Tiida o camioneta blan-
ca, del cual uno de los pis-
toleros bajó.

El delincuente al tener en
la mira a su rival, no dudo y le

disparó en repetidas oca-
siones para luego subir al
vehículo y darse a la fuga con
su cómplice.

Por su parte, elementos de
la policía de Apodaca al tener
las características de los agre-
sores y del automóvil, se avo-
caron a tratar de dar con su
paradero.

Fue a la altura del Parque

Industrial Monterrey, en la
Colonia Pueblo Nuevo, donde
los oficiales municipales
lograron ubicar y detener a
los presuntos responsables.

Una vez que fueron
detenidos los presuntos agre-
sores, fueron trasladados por
los uniformados municipales
a las instalaciones de la cor-
poración policíaca.

Fue encontrado en la colonia Riberas de Capellanía, en García

Ignacio González Bañuelos

Un fatal accidente se registró
la noche del domingo en el
municipio de Santiago, percance
que ya investiga la autoridad de
Tránsito, pues parece que fue
atropellado un hombre que
perdió la vida.

No se identificó a la víctima,
de aproximadamente 59 años de
edad, sexo masculino, a quien la
autoridad apreció lesiones en
diferentes partes del cuerpo, al
parecer resultado de un atropel-
lamiento.

El accidente ocurrió en la
Comunidad La Lobita, en el
kilómetro 22 de la Carretera Los
Cavazos-San Mateo, municipio
de Santiago.

El cuerpo del ahora occiso
fue encontrado a un costado de
la arteria y aparentemente fue
atropellado por un vehículo que
huyó del lugar, aprovechando la

oscuridad de la noche y la falta
de luminarias en la zona.

Las autoridades viales inda-
garon entre los pobladores que
se acercaron al ver el cuerpo,
para saber si lo conocían, pero
nadie supo.

Están pendientes con este
asunto, para ver si hay algún tes-

tigo que aporte datos para
localizar al responsable de esta
muerte y no quede impune.

Mientras tanto, el cuerpo del
infortunado hombre fue
trasladado al Servicio Médico
Forense en calidad de NN (no
nombre) para los trámites de ley
que corresponden.

Sucedió la noche del domingo en el municipio de Cadereyta

Encuentran muerto en carretera 
a San Mateo; presumen atropello

No se pudo identificar a la víctima del sexo masculino

Los agresores pretendieorn escapar pero fueron detenidos por policías

apodaquenses en la colonia Futuro Apodaca, atrás de la Prepa 1

Hallan cadáver de hombre
con varios impactos de bala
Gilberto López Betancourt

El cadáver de un hombre
con diversos impactos de bala,
fue encontrado ayer cerca de la
Colonia Riberas de Capellanía,
municipio de García. 

Las autoridades recibieron
el  reporte de los hechos
alrededor de las 10:30 horas,
en las calles Del Refugio y Del
Rosario.

El cuerpo fue encontrado en
un  terreno baldío en el sector
antes señalado, donde lo
vieron algunas personas que
pasaron por el área.

La persona fallecida es un
hombre de entre 30 a 35 años
de edad, quedó como N.N. (no
nombre), vestía playera negra
levantada hasta los pectorales,
short con flores blancas y no
se le apreciaron tatuajes.

En la zona de los hechos se

localizaron cinco casquillos
percutidos, entre otras eviden-
cias.

Una vez que acudieron los
efectivos de la policía munici-
pal, se pidió la presencia de los
elementos de Protección Civil
de García, que al revisar al
lesionado se percataron que ya
no contaba con signos vitales.

Elementos de la Agencia
Estatal de Investigaciones se
hicieron cargo de las indagato-
rias, mientras que el personal
de Servicios Periciales
recolectó las evidencias que
había cerca del cadáver.

Luego de que se dio fe del
occiso por parte del Agente del
Ministerio Público, el cuerpo
fue llevado en la Unidad del
Servicio Médico Forense al
Anfiteatro del Hospital
Universitario para la autopsia
correspondiente.

Sergio Luis Castillo                    

El conductor de una moto fal-
leció y sus tres acompañantes
resultaron lesionados, luego ser
chocados por una camioneta la
madrugada de ayer en la Colonia
La Alianza, al norte del munici-
pio de Monterrey.

La persona que conducía la
camioneta se retiró del sitio, pero
fue detenido por varios testigos,
quienes presuntamente lo
agredieron a golpes para luego
entregarlo a elementos de Fuerza
Civil y posteriormente quedó a
disposición de tránsito.

Los hechos se registraron
alrededor de las 00:45 horas en el
cruce de las calles Colorines y
Álamo, sitio al que arribaron

paramédicos y personal de
Protección Civil de Monterrey.

El choque fue de frente, según
las primeras indagatorias de las
autoridades, al llegar los
paramédicos se percataron de la
persona sin vida, que presentaba
diversas heridas.

Como Julio César, de 44 años
de edad, fue identificado el pre-
sunto conductor de la camioneta,
que resultó con diversas lesiones
tras la agresión que sufrió.

El motociclista fallecido fue
identificado como David
Rodríguez Ríos, que contaba con
26 años de edad, mientras que los
lesionados son, Wilfran Enrique
Loredo Ponce, de 19, Francisco
Xavier Esparza Ruiz, de 29, y
una mujer llamada Belén Rincón,

de aproximadamente 25.
Una vez que recibieron aten-

ción médica en el lugar, los afec-
tados fueron trasladados por per-
sonal de UMT al Hospital
Universitario para continuar con
su revisión.

El área de los hechos quedó
resguardada por los efectivos de
Fuerza Civil, más tarde arribó el
personal de Tránsito de
Monterrey para levantar el parte
correspondiente.

Después de que el cadáver fue
revisado por el personal de
Servicios Periciales de la Fiscalía
de Justicia, trasladaron el cuerpo
en la Unidad del Servicio Médico
Forense al Anfiteatro del
Hospital Universitario para la
autopsia correspondiente.

La persona que conducía el vechículo se retiró del lugar, pero fue detenido por testigos

Fallece motociclista al chocar de
frente con camioneta en La Alianza

Laboraba para la empresa Proyectos y Construcciones; contaba con alrededor de 25 años

Deja choque de motos un muerto y dos heridos

Andrés Villalobos Ramírez
Elementos de Fuerza Civil

lograron detener a dos hombres y
una mujer a bordo de una
camioneta, asegurando armas y
deroga, en Montemorelos.

Cerca de las 04:25 de la
mañana, los policías dieron
alcance a una camioneta Jeep
Grand Cherokee en color negro y
con vidrios polarizados.

Fue en el cruce de las calles

José María Parás y Bustamante, en
la Colonia Arboledas del Pilón, en
donde los uniformados intercep-
taron el vehículo, cuyos ocupantes
mostraron una actitud agresiva.

En la revisión de rutina se le
encontraron a, Aracely “N”, de 20
años de edad; cinco envoltorios de
una sustancia sólida y cristalina
con las características del “cristal”
en piedra, así como una bolsa
transparente con la misma sustan-

cia. 
Al conductor del vehículo iden-

tificado como, Javier “N”, de 27
años de edad; le hallaron dos
envoltorios de plástico con una
sustancia parecida al “cristal”.

Al otro sospechoso, Jesús “N”,
de 35 años; le localizaron un
envoltorio con la misma droga;
además de otra bolsa transparente
con polvo blanco similar a la
cocaína.

Detienen a 2 con armas y drogas
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Alberto Cantú                                       

Los Rayados son los líderes del

Torneo Clausura 2023 de la Liga MX,

son los máximos candidatos al título en

el futbol mexicano, aunque también son

un equipo muy goleador en este año y

eso en gran parte es gracias a cuatro

jugadores, en este caso a Rogelio Funes

Mori, Germán Berterame, Rodrigo

Aguirre y Alfonso “Ponchito”

González.

El Monterrey tiene un total de 27

goles en 13 partidos de este Torneo

Clausura 2023 de la Liga MX, teniendo

así un promedio goleador de dos dianas

por compromiso, pero a su vez esa may-

oría de tantos ha sido generada por estos

cuatro futbolistas.

De los 27 goles que tiene Rayados en

las 13 fechas que van de la temporada

regular del Torneo Clausura 2023 de la

Liga MX, al menos 22 son realizados

entre los tantos de Rogelio Funes Mori,

Germán Berterame, Rodrigo Aguirre y

Alfonso González.

Funes Mori ha anotado ocho de esos

27 goles, mientras que Alfonso

González un total de seis, Germán

Berterame hasta cinco y Rodrigo

Aguirre unos tres más.

Si de esos 27 goles, este cuarteto de

futbolistas ha generado hasta 22, eso

significa que han logrado, cómo míni-

mo y entre ellos, un 82 por ciento de los

tantos totales del Club de Futbol

Monterrey en este 2023.

Ya en más de los temas de porcenta-

jes, Rogelio Funes Mori ha anotado

ocho de 27 y eso vendría siendo un 30

por ciento de los goles totales del Club

de Futbol Monterrey en este Torneo

Clausura 2023 de la Liga MX.

Alfonso González ha logrado seis

goles de esos 27 y eso vendría siendo

aproximadamente un 23 por ciento de

los goles totales de Rayados, mientras

que Germán Berterame ha logrado

cinco tantos y eso es un 19 por ciento,

además de que Rodrigo Aguirre ha mar-

cado solo tres, lo que en este rubro ven-

dría siendo un 12 por ciento.

¿Los otros cinco goles de Rayados

en esta temporada regular del Torneo

Clausura 2023 de la Liga MX que no

sean de estos futbolistas, de Rogelio

Funes Mori, Germán Berterame,

Rodrigo Aguirre o Alfonso González,

vendrían siendo de Luis Romo, Stefan

Medina, Víctor Guzmán, Jesús

Gallardo y Duvan Vergara.

De hecho, Rayados ha generado 27

goles en sus últimos 12 juegos ya que

solo se fueron en blanco ante Chivas y

en la jornada uno de este Torneo

Clausura 2023 de la Liga MX, todo esto

a inicios de enero de este año, hace casi

tres meses.

Amed Hernández                                   

La Liga MX informó que el FAN

ID, será obligatorio a partir del 20 de

abril en todos los estadios de

México, el cual tiene como objetivo

garantizar la seguridad entre los afi-

cionados.

Después de llevar a cabo una eval-

uación sobre las condiciones, etapas

y avances de la implementación del

mecanismo, se estableció que esta

medida se implementará a partir de

la Jornada 16 del Clausura 2023.

“Tras el análisis, a través de una

circular la LIGA MX notificó hoy a

los 18 Clubes que a partir del día 20

de abril de 2023, con el inicio de la

Jornada 16 de la competencia, será

obligatorio que todos los aficionados

presenten FAN ID en su ingreso a

cada uno de los estadios”, manifestó

la Liga MX a través de un comunica-

do.

El mecanismo alcanzó satisfacto-

riamente su primera etapa de imple-

mentación, la cual tuvo objetivos

principales informar a los aficiona-

dos la forma en la que este se

obtiene.

De la Jornada 1 a la 13, se infor-

mó que se pudo contar con una base

de datos sólida, pues han sido 760

mil 400 las personas que se han reg-

istrado.

Asimismo, la Liga MX señaló que

como ahora en la etapa de obligato-

riedad, en conjunto con los clubes se

iniciará una campaña de difusión

para que el mensaje de FAN ID

llegue rápidamente para aquellos que

aún no se han registrado.

Cabe recordar que esta medida se

implementó tras la riña registrada

hace poco más de un año en el

Estadio La Corregidora entre afi-

cionados del Querétaro y Atlas en

donde hubo más de 25 heridos.

Será obligatorio FAN ID en todos los estadios

Amed Hernández                                  

Después de que se captó el

momento en el que el árbitro,

Fernando Hernández agredió a un

jugador de León en el duelo contra el

América en el Estadio Azteca el

pasado sábado, la Federación

Mexicana de Futbol se pronunció

sobre el tema.

A través de un comunicado, la

Comisión Disciplinaria informó que

dichos hechos ya son investigados

para posteriormente poder emitir una

resolución correspondiente.

“Con fundamento en lo dispuesto

por el artículo 86 del Reglamento de

Sanciones 2022 - 2023, inició de ofi-

cio un procedimiento de investi-

gación por los hechos acontecidos

durante el partido disputado el pasa-

do 1 de abril de 2023, correspondi-

ente a la Jornada 13 del Torneo

Clausura 2023 de LIGA MX, entre

los Clubes América y León.

“Lo anterior, con la finalidad de

otorgarle a las partes involucradas su

derecho de audiencia y la Comisión

Disciplinaria disponga de todos los

elementos necesarios”, informó la

FMF.

Tras los hechos, hubo quienes

solicitaron que Hernández ya no

vuelva a silbar un partido de futbol,

mientras que otros responsabilizaron

también al jugador de los esmeral-

das, Lucas Romero por intento de

agresión.

La Comisión Disciplinaria emitió 
un comunicado respecto al tema

El silbante hizo su show en el duelo América-León.

Tuca y Cuauhtemoc opinan
sobre el polémico árbitro

México / El Universal                         

“Al rato todos van a traer pisto-

la”, exclamó entre risas Ricardo

“Tuca” Ferretti sobre la polémica

de Fernando Hernández y Lucas

Romero, jugador del Club León.

En conferencia de prensa, se le

cuestionó a Ricardo Ferretti sobre

el rodillazo que propinó el silbante

a un jugador.

Ferretti aseguró que no vio la

jugada, pero sí dejó entrever su

preocupación por este tipo de

acciones: “No lo sé, ¿qué pasó?

Fíjate. Hasta qué punto estamos

llegando. Les voy a decir que

traigan pistola para el próximo

partido”.

Fernando Hernández y Lucas

Romero, no han recibido sanción

luego de la polémica qué pasó en el

Estadio Azteca.

De acuerdo con el reglamento,

el silbante puede tener una san-

ción económica hasta irse sus-

pendido por 15 partidos.

Por su parte, Cuauhtémoc

Blanco, quien fue entrevistado

durante un evento político, ase-

guró que el silbante debe ser casti-

gado.

“Lo tienen que castigar, se ve

muy claro. Al final es una autori-

dad y no puedes faltarle el respeto

a un jugador”.

Ferretti le echó más leña al fuego.

Rayados y su
cuarteto del gol

Monterrey tiene para soñar en este torneo.

Amed Hernández                                     
En Tigres ya le dieron vuelta a la

derrota ante Toluca el domingo y

ahora están enfocados en su siguiente

compromiso, el Motagua de

Honduras en la Concachampions.

Los felinos hicieron el lunes traba-

jo regenerativo en el gimnasio del

Estadio Universitario, pues buscan

estar en ritmo para el duelo contra los

centroamericanos.

Otra de las novedades es la de

Fernando Gorriarán, quien ya estuvo

entrenando, por lo cual será decisión

de Marco Antonio Ruiz de darle opor-

tunidad de tener minutos frente al

Motagua.

Será este martes cuando Chima

determine el once titular que jugará

contra los hondureños en su cancha.

El duelo contra el Motagua se lle-

vará a cabo este miércoles en punto de

las 18:00 horas en la Ida de los

Cuartos de Final en el Estadio Chelato

Uclés.

Los felinos buscarán traerse un

buen resultado de Honduras, pues

ligan cuatro partidos consecutivos que

no han podido conocer la victoria en

Liga MX y Concachampions.

Los felinos tuvieron trabajo regenerativo 
el lunes en el Estadio Universitario

Batalla Tigres con centroamericanos
Alberto Cantú                                                   

Tigres abrirá mañana miércoles su serie

de cuartos de final y en Honduras frente al

Motagua, todo esto en la Liga de

Campeones de la Concacaf, certamen

donde no le va muy bien a los felinos de

visitantes.

Desde la temporada 2012-2013 de la

Liga de Campeones de la Concacaf, es

decir, en los últimos poco más de 10 años

y medio, Tigres ha jugado un total de

nueve partidos en Centroamérica y frente a

rivales en dicha justa, pero la marca no es

necesariamente tan buena pese a que los

auriazules siempre han sido superiores en

plantel a cualquier club centroamericano.

De hecho, la marca de Tigres es de sólo

dos victorias en nueve juegos, en donde

también registran cuatro empates y tres

derrotas.

Las victorias de Tigres frente a rivales

de Centroamérica como visitantes en la

Liga de Campeones, es en la fase de gru-

pos fueron en la 2015-2016 y por marcador

de dos goles a uno al Isidro Metapan,

además del triunfo sobre la escuadra del

Herediano en la Concachampions 2016-

2017 y por resultado de tres dianas a uno.

Mientras que las tres derrotas  fueron

ante Plaza Amador 1-0, en la temporada

2016-2017; ante Saprissa de Costa Rica en

los octavos de final en el 2019 1-0, y ante

Alianza, de El Salvador 2-1 también en

octavos.

Los cuatro empates fueron a un gol

frente al Real Estelí y en la temporada

2012-2013 de la ‘Conca’, en fase de gru-

pos, también una igualada en esa campaña

y en esa instancia frente al conjunto del

Alajuelense, todo esto aunado a la igualada

a un tanto en este mismo rubro frente al

Herediano y en la campaña 2015-2016,

además de otro empate ante ese rival, pero

ahora a dos tantos y en el 2018, en octavos.

Gignac jugará mañana.

-Para poder contar con el Fan ID es

necesario ingresar al portal fanliga.mx.

-Ingresar su teléfono celular y aceptar

términos y condiciones y aviso de pri-

vacidad.

-Verificar el código que se envía por

SMS.

-Escanear su identificación oficial

vigente por ambos lados.

-Verificar datos como nombre, fecha

de nacimiento, CURP y dirección.

-Tomarse una fotografía (selfie) sin

usar lentes y gorra.

-Se descarga el código QR y este será

mostrado una vez que ingrese al esta-

dio. 
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México / El Universal                                          

El Club León y el futbolista argentino
Lucas Romero aceptaron la disculpa que
el árbitro Fernando Hernández ofreció
tras la reacción que tuvo en el juego entre
La Fiera y América.

El silbante mexicano, en su cuenta de
Twitter, aceptó su equivocación y señaló
que estaría de acuerdo con las conse-
cuencias de sus acciones.

“A la afición y al público en general,
les ofrezco una disculpa, al igual que a
@lucas_romero29 por mi reacción del
día de ayer; nunca lo agrediera, así como
a ningún otro jugador. Consciente de
ello, acataré la resolución que la
Comisión Disciplinaria tome en conse-
cuencia”, compartió.

La institución de La Fiera respondió
el tweet y le ofreció al nazareno su apoyo
con la finalidad de continuar trabajando
de la mejor forma por el bien del futbol
mexicano.

“Fernando: Jugadores, cuerpo técnico
y directiva de Club León, entendemos la
situación. Tienes nuestro respaldo y
apoyo como profesional del futbol y
padre de familia, a la que enviamos un
cariñoso abrazo. Sigamos trabajando
juntos para mejorar este gran deporte.
Ánimo y adelante”, externó.

Finalmente, el jugador también mani-
festó que le ofrecía su apoyo, ya que sil-
bantes y futbolistas integran a la Liga
MX.

“Fernando @ferhdez83 por mi parte
recibe también todo el apoyo. Árbitros y
jugadores formamos parte de este juego
y debemos trabajar juntos. Un abrazo
sincero para ti y tu familia”, señaló.

México / El Universal                            

Ha circulado un video en redes
sociales en el que se ve a Nahuel
Guzmán, portero de Tigres, en una
discusión con la botarga del
Toluca. Todo esto sucedió en la
cancha del Estadio Nemesio Diez,
durante el partido de la Jornada 13
entre los Diablos Rojos y los feli-
nos de la UANL del Clausura
2023.

El arquero argentino primero se
acercó a la botarga para darle un
zape, mientras el ‘diablo’ estaba
viendo hacia la tribuna. Segundos
más tarde el exportero de la
Selección de Argentina regresó a
decirle algunas cosas a la mascota

de los escarlatas, que claro tam-
bién respondió a los comentarios
que hizo el sudamericano.

Este momento se dio durante el
calentamiento del encuentro ya
mencionado y en el que Toluca se
impuso 3-2 a los Tigres y sumó
tres unidades que al momento han
llevado a los dirigidos por Nacho
Ambriz a estar en el segundo
puesto de la tabla con 25 puntos.

Por otro lado, los Tigres del
“Chima” Ruiz se ubican en el
puesto siete con 21 unidades y con
el objetivo de poder finalizar la
fase regular del torneo mexicano
entre los primeros cuatro y con
esto poder calificar directo a la
Liguilla y evitar el repechaje.

Este martes cuatro de abril de
este año van a iniciar los juegos de
cuartos de final en esta Liga de
Campeones de la Concacaf.

Esto es así ya que el día de hoy
habrá un total de dos partidos en
los juegos de ida de la mencionada
Concachampions.

El primero será a las 18:00
horas cuando el conjunto del
Philadelphia Unión enfrente en
casa al cuadro del Atlas.

Más tarde, a las 20:00 horas, la
escuadra del León enfrentará al
conjunto del Violette FC y eso será
siendo la ‘Fiera’ el equipo local en
la mencionada justa.

Después de eso, aunque ya
mañana miércoles, el Motagua será
local frente a Tigres y el Chicago

Whitecaps en contra del LAFC, todo
esto también en los cuartos de final
de ida de la Liga de Campeones de la
Concacaf. (AC)

Pese a que en Rayados hubo día libre
el lunes, los jugadores Duván Vergara y
Joao Rojas decidieron no perder ritmo y
entrenar por su cuenta.

Ambos futbolistas hicieron práctica
en El Barrial, en donde realizaron diver-
sos ejercicios como cancha, pues buscan
seguir preparándose de cara al cierre del
torneo.

Cabe recordar que Vergara y Rojas
sufrieron una lesión en la rodilla, por lo
cual estuvieron fuera de actividad alrede-
dor de nueve meses, ahora pelearán por
un puesto en el once titular.

El siguiente compromiso de
Monterrey será el sábado cuando visite
al América a las 21:00 horas en el duelo
correspondiente a la Jornada 14 del
Clausura 2023 de la Liga MX. (AH)

Luego de caer 2-0 en casa el pasado
viernes ante Puebla, Juárez no toleró más
y decidió cesar a Hernán Cristante como
su entrenador.

Por medio de un comunicado, los
Bravos anunciaron que Cristante ya no
forma parte del equipo para lo que resta
del Clausura 2023 de la Liga MX.

“Tras una reunión sostenida entre la
comisión directiva del FC Juárez y
Hernán Cristante, se tomó la decisión, de
común acuerdo, de que el Director
Técnico deja de ser entrenador de nue-
stro equipo”, informó.

Cristante deja a los Bravos fuera de
zona de repechaje al estar posicionados
en el lugar 14 del torneo con 13
unidades.

En ocasiones dicho entrenador se
metía en polémicas durante los par-
tidos, pues como consecuencia, era
expulsado, tal es el caso en su último
partido.

Los Bravos ganaron sólo tres partidos
de los 13 que se han disputado en el
Clausura 2023, por cuatro empates y seis
derrotas.

Los Raya2 volverán este martes
a la actividad en la temporada reg-
ular del Torneo Clausura 2023 en
la Liga de Expansión MX y este
día enfrentarán al conjunto de
Durango, buscando una victoria
que los haga mejor en la campaña.

Será este martes cuando
enfrenten en casa al conjunto de
Durango y eso sea en punto de las
21:05 horas.

Estos Raya2 vienen de perder
en casa frente al cuadro de
Dorados y con eso tienen 22 pun-
tos, ya como sextos y aún en la
zona de repechaje.

Sin embargo, hoy los Raya2
intentarán conseguir los tres pun-

tos para llegar a 25 unidades y con
eso seguir en la pelea por semanas
más tarde poder calificar de man-
era directa a la liguilla del futbol
mexicano o en su defecto garanti-
zarse un lugar en la repesca, moti-
vo por el cual hoy es importante el
que puedan ganar.

Enfrente tendrán a un rival
como Durango que cuenta con 17
puntos en 13 jornadas y los cuales
ahorita están fuera en la zona de
repechaje, aspecto por el cual hoy
el conjunto regio es favorito en la
previa del presente partido, aunque
ahora les tocará demostrar en can-
cha que ese favoritismo no está
mal infundado. (AC)

Aceptan León y Romero 
disculpas de árbitro

Palabras de Fernando Hernández le llegan 
a La Fiera, que no dudó en contestarle

El arquero felino, una raya más al tigre.

Nahuel Guzmán discute
con botarga del Toluca

Entrenan Duván y Joao por su cuenta
Ambos jugadores

hicieron práctica el
lunes en El Barrial
en día de descanso

Cesa Juárez a Hernán Cristante 
Los malos resultados hicieron que en el 

conjunto fronterizo echaran a su entrenador

Buscan Raya2 victoria
para volver a la parte alta

Inician hoy
los cuartos
de la Conca

Atlas busca ventaja ante
Filadelfia.

Duvan Vergara y Joao Rojas.

Hernán Cristante.

Lucas Romero tampoco es una perita en dulce, aquí en plena discusión.

Raya2 se
mide al
Durango.
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Pese a su ausencia, volvió a la cima.
Novak Djokovic, que por no estar vacuna-
do contra el Covid-19 no pudo actuar en
Indian Wells, tampoco pudo participar en el
segundo Masters 1000 del año, en Miami.
Allí, el español Carlos Alcaraz no logró
retener el título, al perder en semifinales, y
así el serbio volvió a ser oficialmente este
lunes el N°1 del mundo.

A los 35 años, Djokovic - cumplirá 36
el mes próximo- retornó al puesto más
alto de la clasificación de la ATP y ahora
el récord histórico, en su poder, es de 381
semanas en el trono. De esta manera,
arrancó la tradicional gira europea sobre
arcilla, con el serbio mirando a todos
desde lo más alto del listado.

Djokovic ya había quebrado la marca
máxima de un tenista como N°1 mundi-
al, al pasar las 377 semanas que tenía la
alemana Steffi Graf. Y ahora le sacó cua-
tro de ventaja. Ahora le lleva 380 puntos
a Alcaraz, quien venía de ser campeón en
Indian Wells y debía revalidar la corona
de Miami, pero cedió en semifinal ante el
italiano Jannik Sinner.

Por eso, se vienen meses durísimas en
la pelea por el número uno ATP.
Djokovic pretende seguir en la cima, con
la presión de Alcaraz, quien en mayo
cumplirá recién 20 años. Por ahora, el
podio lo completa el irregular griego
Stefanos Tsitsipas.

En tanto, Daniil Medvedev, finalista
en Indian Wells, se coronó en Miami y
avanzó otro lugar. El ruso, ex-N°1 del
mundo, logró su 19° título, todos en dis-
tintos lugares, para desplazar al noruego
Casper Ruud, de pobre 2023, en la cuar-
ta posición.

Sinner, el verdugo de Alcaraz en
semifinal, no pudo en la final ante el
ruso, escaló dos plazas e igualó su mejor

puesto, el noveno del listado. En tanto, el
español Rafael Nadal, de 36 años, sigue
bajando por su baja por lesión, cayó otro
sitio y quedó 14°:

Entre los latinoamericanos en el Top
100, siguen liderando los argentinos, que
integran el podio de la región. Este lunes,
Sebastián Báez, que subió un puesto, se
ubicó 32° y es el nuevo N°1 de su país.
Francisco Cerúndolo, cuartofinailsta en
Miami, no logró recuperar las unidades
de las semifinales que alcanzó en 2022, y
así bajó dos y quedó N°33.

México / El Universal                       

Ana Gabriela Guevara, directo-
ra de la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte (Conade),
descartó que sea este organismo el
encargado de pagar los 15 millones
de pesos a la esgrimista mexicana
Paola Pliego por la demanda que
interpuso la atleta por daño moral,
luego de ser señalada de un falso
positivo a doping en 2016.

“No va a pagar la Conade, el
laboratorio tenía un seguro, ellos lo
van a pagar y el seguro ya está
avisado”, indicó la exvelocista.

Guevara expresó que el “el juez
determinó de manera alevosa adju-
dicarle el daño moral a la Conade
sólo porque el laboratorio estaba
dentro de la Conade”.

Hace unos días la Suprema
Corte de Justicia de la Nación
determinó que será un Tribunal
Federal quién haga la resolución
final, específicamente informaría

si la Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (Conade) era la
responsable de liquidar los 15 mdp
a Paola Pliego, sin embargo,
Guevara reiteró que el seguro se
hará cargo, “sólo estaríamos
esperando que el colegiado defina
cuál va a ser el mecanismo para
realizar la transacción”.

La esgrimista Paola Pliego no
pudo acudir a los Juegos
Olímpicos de Río de Janeiro de
2016 debido a que unas semanas
antes fue señalada de dar positivo
en una prueba antidopaje, Ana
Guevara puntualizó que la Conade
no tuvo que ver en dicha baja.

“Fue alevoso -señalar a la
Conade- y sacar al presidente de la
Federación Mexicana de Esgrima
y al propio Comité Olímpico
Mexicano que decidió bajarla del
equipo bajo dicho escenario, hay
que recordar que el que inscribe a
Juegos Olímpicos es el COM”,
sentenció Guevara.

México / El Universal                          

Antes del Gran Premio de
Australia, Sergio “Checo” Pérez
publicó un video en sus redes
sociales en el que compartía que
estaba por lanzar una nueva cam-
paña, misma que fue revelada este
lunes y que lleva por nombre
“México en la cabeza”.

El piloto mexicano ya se prepara
para el Gran Premio de México 2023,
que se realizará del 27 al 29 de
octubre y en el que busca llevar de

alguna forma el apoyo de sus fans
sobre el RB19.

A través de una serie de publica-
ciones tanto del tapatío como de Red
Bull, se reveló que los seguidores del
mexicano pueden mandar a un sitio
web sus diseños para el casco que
“Checo” utilizará en el GP de la
Ciudad de México.

“¡Diseña el casco que usaré para el
GP de México ! Mándanos tu mejor
diseño con MexicoEnLaCabeza,
escaneándolo y subiéndolo a El
Paddock”, dice la publicación.

El venezolano Gleyber Torres llegó a
100 cuadrangulares en su carrera y se
embasó cinco veces, Anthony Rizzo
agregó un jonrón de dos carreras y los
Yanquis de Nueva York pasaron por
encima de los Filis de Filadelfia, que no
conocen la victoria en la temporada, por
8-1 el lunes por la noche.

Filadelfia, el campeón defensor de la
Nacional, tiene marca de 0-4 por primera
vez desde 2016. El único equipo que
ganó una Serie Mundial después de ini-
ciar la temporada 0-4 fueron los Atlanta
Braves de 2021.

Néstor Cortés (1-0) permitió una car-
rera con siete imparables en cinco episo-
dios y realizó una jugada defensiva clave
en su debut en la temporada.

El entrenamiento de primavera del
All-Star se vio interrumpido por una dis-
tensión en el tendón de la corva derecha,
que le impidió participar en el Clásico
Mundial de Béisbol.

Cortes ha aceptado una carrera o
menos 16 veces desde el inicio de la tem-
porada pasada.

Con los Yanquis con ventaja de 3-1 en
la quinta, J.T. Realmuto pegó un sencillo
al derecho y el tiro de Franchy Cordero
al plato pasó por encima de José Treviño.
Cortes cubrió en la jugada, atrapó el tiro
de Cordero y relevó al tercera base DJ
LeMahieu, quien tocó a Brandon Marsh

en la espalda.
Por los Filis, el panameño Edmundo

Sosa de 4-1 con una impulsada.
Por los Yanquis, el venezolano Torres

de 2-2 con dos carreras anotadas y dos
impulsadas. El dominicano Cordero de
5-1 con una anotada y dos producidas.

El FC Barcelona solicitó la dimisión
del presidente de la Liga Española,
Javier Tebas, tras darse a conocer que
este habría aportado pruebas falsas en
contra del conjunto culé en el caso
Negreira.

El Diario La Vanguardia, fue quien
publicó dicha información, pues a raíz de
esto, la institución blaugrana emitió un
comunicado pronunciándose al respecto.

“Ante la gravedad de la información
aparecida hoy lunes en La Vanguardia, en
la que se vincula al presidente de la La
Liga, Javier Tebas cómo ejecutor en la
presentación de una prueba falsa ante la
Fiscalía para incriminar a nuestro Club,
el FC Barcelona quiere expresar su pro-
fundo enfado, indignación y hartazgo.

“Sólo por este hecho, el de atribuirse
funciones que no le corresponden,

aunque también por dignidad y respeto a
la presidencia de la La Liga, el señor
Tebas debería dimitir en su función”,
manifestó el club catalán.

Asimismo, el Barcelona apuntó a
Tebas de usar unas campañas mediáticas
en su contra, mismo caso también para
medios, así como de opinadores.

“No es la primera vez que el presi-
dente de La Liga utiliza toda su
maquinaria mediática para dinamitar al
club, en este acoso han participado un
puñado de medios y opinadores con más
o menos mala intención”, acusó el club.

Cabe mencionar que el Barcelona está
siendo investigado tras ser acusado de
dar dinero al ex vicepresidente de la
Comisión de Árbitros, José Enríquez
Martínez Negreira entre los años 2016 y
2018.

México / El Universal                         

El futbol femenil en Argentina
amaneció con una noticia que
estremeció a propios y ajenos.
Florencia Marco, jefa de prensa de
la rama femenil de Boca Juniors,
denunció al director técnico del
equipo, Jorge Martínez, por abuso
sexual.

Este domingo, las Gladiadoras
derrotaron por 3-0 al River Plate
en una nueva edición del clásico
más importante de Argentina. En
medio de los festejos por ganar en
La Bombonera al acérrimo rival,
Marco realizó la denuncia, la cual
fue etiquetada por las autoridades
locales como “abuso sexual sim-
ple” en etapa de investigación.

La encargada de manejar la

prensa y comunicación del
plantel femenino en el Xeneize
acusó a Martínez de “acoso e
intimidación”, y habría señalado
que la “manoseó” en Casa
Amarilla, las instalaciones del
club azul y oro.

El escándalo habría tomado
lugar en octubre del año pasado,
cuando Boca Juniors viajó a
Ecuador para disputar el segundo
partido de la fase de grupos de la
Copa Libertadores femenina con-
tra Ñañas.

Hasta la tarde de este lunes, el
equipo argentino no se ha pronun-
ciado al respecto. El usuario
@BocaFutFemenino, el primer
medio de comunicación dedicado a
cubrir la actualidad del equipo,
exigió la salida del técnico.

Ana Guevara fue clara y contundente.

Ana: “Conade no va a
indemnizar a Pliego”
La esgrimista habría demandado al
organismo por daño moral, tras un

falso doping en 2016

El serbio Novak Djokovic le arrebató el sitio de honor al
español Carlos Alcaraz, pese a no haber disputado el

Indian Wells ni el Abierto de Miami por no estar vacunado

RANKING MUNDIAL DE LA ATP

Tenista                                     Puntos

1. Novak Djokovic (SRB) (+1) 7.160 

2. Carlos Alcaraz (ESP) (-1) 6.780

3. Stefanos Tsitsipas (GRE) (=) 5.770

4. Daniil Medvedev (RUS) (+1) 5.150

5. Casper Ruud (NOR) (-1) 5.005

6. Andrey Rublev (RUS) (+1) 3.470

7. Felix Auger (CAN) (-1) 3.450

8. Holger Rune (DEN) (=) 3.370

9. Jannik Sinner (ITA) (+2) 3.345

10. Taylor Fritz (USA) (=) 3.065

Novak Djokoic asume de nuevo la cima de la ATP.

No. 1... ¡Y sin jugar!

Gleyber llega a 100 jonrones y Yanquis gana

Pide Barcelona dimisión
del presidente de La Liga

Javier Tebas, presidente de la FEF.

Entrenador de Boca femenil,
denunciado por abuso sexual

El casco de Sergio Pére sería diseñado por sus fans.

Checo pide a seguidores
que diseñen su casco 

Para GP México

Glyber Torres, hazaña en las GL.
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Nueva York, EU.-                       

Leonardo DiCaprio, ganador
de un premio Oscar, fue el primer
testigo estrella en subir al estrado
este lunes en el juicio contra el
rapero Pras Michel, exmiembro
de Fugees. Se espera que en el
proceso testifiquen múltiples cele-
bridades.

A Michel lo acusan de partici-
par en un complot mundial de
financiamiento de campañas li-
derado por Jho Low, un empresa
rio de Malasia que supuestamente
robó miles de millones de dólares
a un fondo soberano de riqueza de
ese país llamado 1MDB. Michel
se ha declarado inocente.

DiCaprio, quien según reportes
testificó ante el jurado investiga-
dor que emitió la acusación con
tra Michel, no está señalado de
ningún delito.

Si bien tanto Michel como
Low enfrentan cargos en EU,
Low sigue prófugo, por lo que
Michel es el único que está siendo
juzgado.

DiCaprio testificó durante apro
ximadamente una hora sobre su
relación con Low, en un esfuerzo
de los fiscales por demostrar que
Low utilizó dinero robado para
ganarse el favor de actores, mode-
los y políticos en Estados Unidos.

¿Quiénes son los personajes
principales del escándalo inter-
nacional?

Michel fue miembro fundador
del influyente grupo de hip-hop de
la década de 1990, The Fugees,
junto con sus compañeros de

banda más conocidos, Lauryn Hill
y Wyclef Jean, quienes tuvieron
grandes éxitos con "Ready or
Not" y "Killing Me Softly With
His Song". 

Los fiscales alegan que Michel
conspiró con el empresario mala-
sio Low Taek Jho para canalizar
dinero de 1MDB (1Malaysia
Development Berhad), un fondo
estatal de Malasia establecido en
2009 para promover el desarrollo,
a la campaña de reelección de
Barack Obama en 2012 a través
de donantes ficticios. 

Los fiscales han dicho que has-
ta 100 millones de dólares se des-
tinaron a Michel, un nativo de
Nueva York de 50 años que ha
mantenido su inocencia. Su juicio

comenzó el jueves.
DiCaprio testificó en el caso

debido a sus vínculos con Low, el
presunto artífice del escándalo,
quien también fue acusado en
Estados Unidos pero siguió sien-
do un fugitivo internacional cuan-
do Michel fue a juicio. 

El financiero de Malasia que
ayudó a supervisar 1MDB lo usó
para financiar un estilo de vida
extravagante y centrado en las ce-
lebridades. Se alega que dirigió mi
les de millones hacia propiedades
en Beverly Hills y Manhattan, un
superyate, un jet privado y mu-
chas otras compras ostentosas. 

DiCaprio, conoce a Michel
desde la década de 1990 y a Low
socialmente durante años. 

Juan Emilio Aguillón                  

La exitosa película animada de
Disney, “Moana”, acaba de recibir
luz verde para tener su propio Live
Action, justo como los clásicos de
la compañía como “El Rey León”,
“El Libro de la Selva”, “Aladdin”,
“Cenicienta” o “La Sirenita”. 

La noticia fue dada durante el
show de la reunión anual de inver-
sores de Disney, y fue el propio ac-
tor Dawyne Johnson quien, aparte
de revelar la nueva película, ade-
lantó que volverá para el papel
decompañero de ‘Moana’, ‘Maui’. 

“¡Me complace anunciar que
traeremos la hermosa historia de

‘Moana’ a la pantalla grande con
un Live Action! ‘Maui’ me cambió
la vida y me honra participar junto
a Disney para contar nuestra histo-
ria mediante el reino del canto y el
baile, lo que nos representa a los
polinesios”, indicó el intérprete a
través de su cuenta de Twitter. 

De acuerdo con un anuncio de
mayor duración, la película traerá
Anuncian Live Action de Moana

de vuelta a todos los personajes
de la cinta animada, lo que indi-
caría un traslado idéntico de la ani-
mación en 3-D a la animación por
Live Action. 

Johnson no comentó más sobre
la película, sin embargo, ya está en

fase de producción, por lo que su
estreno se podría dar en un par de
años más, tanto en las salas de cine
como en la plataforma de stream-
ing de Disney, Disney +. 

“Moana” fue uno de los grandes
éxitos de Disney de la década pasa-
da, ganando el gusto del público y
la aceptación de la crítica, logró
amasar alrededor de $682 millones
de dólares en la taquilla interna-
cional. 

Asimismo, fue nominada para
dos premios Oscar, uno en la con-
tienda a Mejor Película Animada, y
el otro para Mejor Canción
Original, por ‘How Far I’ll Go’, de
Lin-Manuel Miranda.

Lanzan tráiler de Blue Beetle, superhéroe latino

Testifica Di Caprio en juicio
contra ex rapero Pras Michel

Así como Di Caprio, se espera que en el proceso testifiquen múltiples celebridades.

Anuncian Live Action de Moana

El Universal.-                             

El pleito entre Shakira y
Gerard Piqué continúa. A nueve
meses de anunciar su separación,
siguen los dimes y diretes entre las
celebridades. Pero esta vez la
colombiana se defendió a través
de redes sociales.

El presidente de la Kings
League aseguró que le ha llovido
mucho "hate" (odio) de parte de
los admiradores de Shakira, quien
es latinoamericana. "No sabes lo
que he llegado a recibir de gente
que es fan. Son gente que no tiene
vida", afirmó.

Los comentarios del exfut-
bolista no pasaron inadvertidos

por la artista, ni mucho menos por
sus fans. Tras viralizarse las
declaraciones de Piqué, internau-
tas reaccionaron con una oleada
de memes en plataformas digi-
tales.

Shakira es una de las cantantes
preferidas del momento. No solo
por sus éxitos musicales, sino
porque es capaz de defender a sus
admiradores contra los ataques de
su expareja.

"Orgullosa de ser
Latinoamericana", escribió en su
cuenta de Twitter. Asimismo,
avisó a sus fans que había tomado
la decisión de mudarse de
Barcelona para darle estabilidad a
sus hijos.

"Gracias a todos los que allí me
animaron, secaron mis lágrimas,
me inspiraron y me hicieron cre-
cer", fue el mensaje que compar-
tió con sus más de 53 millones de
seguidores.

La despedida de la originaria
de Barranquilla le valió aplausos
por el nuevo capítulo que comen-
zará en su vida. 

Además, sus admiradores se
mostraron agradecidos por poner
en alto a Latinoamérica.

Tras las declaraciones de
Piqué, mismas que fueron califi-
cadas como xenofóbicas, y la
respuesta de Shakira, las redes
sociales se inundaron de memes.

Sigue el pleito entre Piqué y Shakira

La historia trataría sobre la Conquista de Aegon Targaryen.

El Universal.-                               

El nuevo mundo cine-
matográfico de DC Comics
lanzó el primer avance de "Blue
Beetle", el superhéroe latino
quien será interpretado por el
Xolo Maridueña, famoso por
dar vida a Miguel Díaz en la
serie "Kobra Kai".

La cinta del director Ángel
Manuel Soto también contará
con la participación de la mexi-
cana Adriana Barraza y el debut
de Damián Alcázar en una cinta
de superhéroes, aunque no se

tienen muchos detalles del papel
que desempeñará ni el nombre
que tendrá dentro de la película;
por lo poco que vimos será el
padre de Miguel.

"Blue Beetle" narra la histo-
ria de Jaime Reyes, un chico
que, por error, abre un empaque
de hamburguesa en donde
tenían resguardado a un robot
en forma de escarabajo, que
eligió a este joven para ser el
nuevo superhéroe que podrá sal-
var al mundo, gracias a los
poderes extraordinarios que
adquiere.

Alistarían precuela 
de ‘Juego de Tronos’

Juan Emilio Aguillón                     

Ya pasaron casi cuatro años del
final de “Juego de Tronos”, sin
embargo, la cadena de televisión,
HBO, pretende seguir producien-
do historias basadas en su univer-
so, la adaptación de los libros
escritos por G.R.R. Martin,
“Canción de Hielo y Fuego”. 

Este lunes, Variety reportó que
se está discutiendo el desarrollo de
una nueva precuela de la exitosa
serie, pese a que este 2022 fue
estrenada “La Casa del Dragón”,
historia que se ambienta antes de
lo ocurrido en la guerra por el
Trono de Hierro y tiene como pro-
tagonistas a la familia Targaryen,
los jinetes de dragón que conquis-
taron el reino muchos años atrás.

Según el medio de noticas, esta
nueva producción iría precisa-
mente sobre ese relato, la Con-
quista de ‘Aegon Targaryen’,
suceso que dio pie a todo lo que
ocurrió después, desde la creación
del trono de hierro hasta su
destrucción.

El proyecto estaría comenzan-
do su fase de pre-producción, por
lo tanto, no hay escritores o direc-

tores confirmados, además, se tie-
ne que podría haber otra produc-
ción, tratándose de una película o
una serie, no obstante, esta pro-
ducción alterna sigue siendo un
rumor. 

De realizarse, sería el último
proyecto de HBO sobre la saga
fantástica de Martin, la cual co-
menzó a finales de los 90s y, luego
de cinco de siete libros publicados
hasta el 2011, ha cautivado y acu-
mulado millones de fans alrededor
del mundo. 

Previo a este proyecto y a la
realización de "La Casa del Dra-
gón", HBO tenía programado el
desarrollo de una precuela más, la
cual, estaría protagonizada por
Naomi Watts, sin embargo, se can-
celó el mismo día que fue anuncia
da la precuela, la cual ha gozado
de aceptación general por parte de
la audiencia y la crítica.

Por otro lado, los fans de la sa-
ga y la serie de "Juego de Tronos"
también están esperando una serie
Spin-off basada en 'Jon Snow',
uno de los protagonistas interpre-
tado por Kit Harington, sin embar-
go, se desconoce si realmente está
siendo desarrollada por HBO.

La cinta será estelarizada por Xolo Maridueña.

Pras Michel.

Juan Emilio Aguillón                   

Luego de varios días de
especulación, el Festival de
Cannes confirmó este lunes que
“Indiana Jones y el Llamado de
Destino” tendrá su estreno
internacional durante el desa-
rrollo del evento.

Asimismo, su protagonista,
el icónico Harrison Ford será
homenajeado durante la exhibi-
ción de la película, la cual,
ocurrirá el 18 de mayo. 

La nueva y última cinta de
Ford como el famoso y aven-
turero arqueólogo fue dirigida
por el cineasta James Mangold,
quien realizó películas como
“Ford VS Ferrari” y “Logan”,
la última cinta a la fecha de
Hugh Jackman como
‘Wolverine’. 

Asimismo, la película fue
escrita por Jez Butterworth,
John Henry-Butterworth y
David Koepp. 

QUINTA ENTREGA
“Indiana Jones 5” cuenta

con las actuaciones de Phoebe
Waller-Bridge, la guionista y
creadora de las series
“Fleabag” y “Killing Eve”,
quien además participó en el
guion de “James Bond: Sin
Tiempo para Morir”, Antonio
Banderas, Tobys Jones, Boyd
Holbrook y Mads Mikkelsen,

quien sería el villano de esta
entrega. 

El legendario compositor
John Williams, de 91 años, ha
realizado la banda sonora de la
saga desde su primera entrega,
“Indiana Jones y los Cazadores
del Arca Perdida”, estrenada en
1981. 

Esta será su última partici-
pación en una película, luego
de anunciar su retiro del cine
junto al aviso de Harrison Ford,
quien también declaró que esta
será su última participación en
la saga. 

Desde hace más de cincuen-
ta años, Ford ha interpretado a
algunos de los personajes más
icónicos de Hollywood, entre
‘Han Solo’ de “Star Wars”,
‘Indiana Jones’ y ‘Rick
Deckard’ de “Blade Runner”. 

Indiana Jones es una fran-
quicia concebida por el cineas-
ta George Lucas, y producida
por Lucasfilm, cuyo argumento
relata las vivencias del aven-
turero homónimo ficticio para
localizar objetos de relevancia
histórica tales como el Arca de
la Alianza y el Grial ypelea con
nazis y soviéticos.

Se prevé que la película
estrene el próximo 28 de junio
en Francia, mientras que en
Estados Unidos y otros merca-
dos internacionales, sea estre-
nada el 30 de junio.

La entrega de Indiana Jones se estrenará en el Festival.

Rendirán tributo a

Harrison Ford en Cannes

Johnson será de nuevo el
compañero de Moana.

“Mi ex pareja pues es lati-
noamericana”, cuestiona.
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César López                              

Con el objetivo de favorecer la
movilidad estudiantil, la residencia
de artistas y la formación de profe-
sores en materia de igualdad de
género, la Universidad Autónoma
de Nuevo León la Embajada de la
República Francesa en México fir-
maron un acuerdo institucional
con el Embajador Jean-Pierre
Asvazadourian.

El rector Santos Guzmán signó
el acuerdo teniendo como marco el
inicio del Foro Franco-Mexicano
sobre Cooperación Universitaria y
Científica “Balance, Desafíos y
Perspectivas”.

A través del acuerdo, ambas
instituciones decidieron extender
los alcances del convenio firmado
el 21 de diciembre de 2021, para la
creación del Campus France en la
UANL, el cual favorecerá la mo-
vilidad estudiantil a Francia, así
como permitirá establecer progra-
mas de becas para la formación y
estadía de alumnos de posgrado.

“La ratificación de este vínculo
contempla la implementación de
un programa conjunto para favore-
cer la residencia de artistas france-
ses en la UANL y otro para refor
zar el aprendizaje y de enseñanza
del francés, destinado a los docen
tes en la Escuela Industrial y Pre-
paratoria Técnica Álvaro Obre-
gón”, expresó Guzmán López.

En materia de cultura de géne-
ro, el rector destacó que con este
acuerdo se establece la adhesión al
diplomado "La perspectiva de
género aplicada y el litigio en la
defensa de las mujeres víctimas de
violencia". 

“También la creación de un dis-
positivo de acompañamiento y de
capacitación de profesores para
implementar en las preparatorias

de la UANL la materia Educación
a la igualdad de género", dijo.

Atestiguaron el acto el Subse-
cretario de Educación Superior de
la SEP, Luciano Concheiro Bór-
quez; la directora del Consejo
Nacional de Ciencia y Tecnología
(CONACYT), María Elena Álva-
rez-Buylla Roces, y el Secretario
General Ejecutivo de la Asocia-
ción Nacional de Universidades e
Instituciones de Educación Supe-
rior (ANUIES), Luis Armando
González Placencia, en calidad de
anfitrión.

EVALUACIÓN
INSTITUCIONAL

El rector Guzmán López par-
ticipó en la mesa redonda “Eva-
luación de la calidad de los
establecimientos de educación
superior: experticia y acredita-
ciones institucionales”.

El directivo nuevoleonés com-
partió tema con la coordinadora
ejecutiva del Sistema de Evalua-
ción y Acreditación de la Educa-
ción Superior (SEAES), María

José Rhi Sausi Garavito; la direc-
tora para Europa y Asuntos Inter-
nacionales del Alto Consejo de
Evaluación de la Investigación y la
Educación Superior (HCÉRES); y
el coordinador general de los
Comités Interinstitucionales de
Evaluación de la Educación Supe-
rior, representantes de los máxi-
mos órganos evaluadores de
México y Francia.

Guzmán López también inter-
cambió reflexiones junto a la
vicepresidenta de la Universidad
de Lille, Kathleen O’ Connor, y el
agregado de Cooperación Cientí-
fica y Universitaria de la Embajada
de Francia en México, Guillaume
Boccara.

Durante su intervención, el rec-
tor Guzmán destacó que la UANL
cuenta con una oferta educativa de
361 programas de bachillerato,
licenciatura y posgrado, los cuales
se actualizan cada cinco años;
además externó que por más de
tres décadas se ha sometido a
diversas evaluaciones externas
para sus certificaciones y acredita-

ciones.
Durante la jornada, Guzmán

López respondió a una pregunta
relacionada con la evaluación
institucional, proceso en el que
actualmente se encuentra esta casa
de estudios creada en 1933, con 90
años de vida y más de 214 mil
estudiantes. 

“Una evaluación institucional
es un proceso que promueve el
autodiagnóstico en la operación y
gestión de las IES. Contribuye a la
detección de fortalezas y áreas de
oportunidad que las universidades
pueden atender”. 

La relevancia de las institu-
ciones educativas de Nuevo León
en el foro binacional México-
Francia quedó manifiesta con la
presencia de los rectores de la
UANL y del ITESM, Santos
Guzmán López y David Garza
Salazar.

El Rector del Tec participó en la
mesa “Dispositivos para la atrac-
tividad: dobles diplomas, apoyo a
la internacionalización y movili-
dad académica”. 

Estrecha UANL lazos 
de colaboración con Francia 

El convenio favorece becas para la formación y estadía de alumnos de posgrado en Francia.

César López.-                                  

Una línea de investigación
que promueve la dignidad en
la industria turística, especial-
mente de pueblos indígenas,
abrió las puertas a una profe-
sora de la Universidad de
Monterrey para obtener un
reconocimiento dentro de los
XXXVIII Premios CETT
Alimara. 

Blanca Camargo Ortega,
profesora de la Licenciatura
en Gestión e Innovación del
Turismo de la UDEM, obtuvo
el premio en la categoría de
Investigación.

Durante la ceremonia La
Nit dels Alimara, organizada
por el CETT, centro universi-
tario de referencia de turismo,
hotelería y gastronomía ads-
crito a la Universidad de Bar-
celona, con la colaboración de

la Organización Mundial de
Turismo y la Generalitat. 

Camargo Ortega señaló que
el turismo abre la oportunidad
a muchas personas de encon-
trar su puesto en la sociedad,
muchas veces por primera
vez. 

“Nuestra línea de investi-
gación busca examinar las
maneras en que la industria
puede contribuir a proteger y
promover la dignidad humana
y colectiva, sobre todo de
pueblos indígenas y minorita-
rios en un destino”, explicó. 

La profesora de la UDEM
reconoció la colaboración de
sus mentores, colegas, los
investigadores asociados al
Laboratorio de Innovación
Humanista en el Turismo, los
estudiantes del programa y las
personas vinculadas a la
industria, quienes, a través de

compartir sus experiencias y
sus vivencias, ha forjado su
línea de investigación, la cual
busca un mejor turismo, más
sustentable, más justo y más
dignificante.  

La categoría en la que se
obtuvo el reconocimiento pre-
mia la investigación aplicada,
llevada a cabo tanto desde el
ámbito académico como desde
el empresarial, de aquellos
estudios o acciones concretas
que ayuden a dar respuesta a
los retos que afronta el sector.

Los XXXVIII Premios
Alimara distinguieron los
proyectos que durante el últi-
mo año han aportado una
visión innovadora en el
ámbito de las experiencias, la
digitalización, la sostenibili-
dad y la investigación aplica-
da a los sectores turístico,
hotelero y gastronómico. 

César López                                    

El Museo de Historia Mexi-
cana inauguró la exposición “El
proyecto artístico y cultural de
la Secretaría de Educación
Pública (1921-1946)”.

La muestra reúne obra de
grandes artistas de diversas dis-
ciplinas que participaron en este
gran proyecto educativo postre-
volucionario, que podrá ser vis-
itado hasta el 9 de julio.

“Las escuelas y los museos
so mos instituciones educativas
estrechamente vinculadas con la
responsabilidad de transformar
positivamente nuestros entornos
y contribuir así al pleno desar-
rollo de todas las personas, la
exposición que nos reúne el día
de hoy trata de estas herramien-
tas de transformación para el
bienestar que desde las diferen-
tes disciplinas artísticas como el
cine, el teatro, la danza, las artes
plásticas, el guiñol, la literatura

y el diseño que dieron forma a
un gran proyecto de nación”,
manifestó Adriana Gallegos,
directora de 3 Museos.

La Secretaria de Educación
en Nuevo León, Sofialeticia Mo
rales, mencionó que a lo largo
de estos cien años la Secretaría
de Educación ha trabajado en
desarrollar programas y materia
les que promuevan una edu-
cación integral.

“Una educación que no sólo
transmita conocimientos, sino
que inculque valores como el
respeto, la solidaridad, la toleran
cia, la identidad, y una edu-
cación que forma ciudadanos
críticos, comprometidos con su
sociedad y el mundo que nos
rodea”, dijo.

También estableció un com-
promiso de la Secretaría con 3
Museos de “aprovechar este es-
pacio para que un número
mayor de niños y niñas puedan
venir a reforzar sus conocimien-

tos y expresar su propia identi-
dad”, dijo.

La exposición itinerante para
celebrar el centenario de la crea-

ción de la SEP (1921), fue crea-
da por el Museo Nacional de
San Carlos y aborda los prime-
ros 25 años de la SEP mediante

una reconstrucción histórica que
analiza y difunde ese esfuerzo
educativo, así como los progra-
mas artísticos y culturales.

Mariano Meza, en repre-
sentación del Museo de San
Carlos y uno de los curadores de
la exposición, comentó que con
“esta exposición queda muy
claro el poder del conocimiento
y cuando todos la vean se darán
cuenta que la mayor arma que
tiene el ser humano es el co-
nocimiento y tenemos que se-
guir nutriéndolo, también nos
recuerda del país del que vivi-
mos, un proyecto de nación que
se consolido”.

El proyecto artístico y cultur-
al de la SEP se divide en cinco
temas: 1921: La creación de la
Secretaría de Educación Públi-
ca, Arte y cultura para la edu-
cación, Misiones culturales,
Otras expresiones artísticas
―teatro, música, cinemato-
grafía, danza― y Lectura para

todos.
Entre las 200 obras que con-

forman la exposición, destacan
las firmas de Diego Rivera,
Gerardo Murillo “Dr. Átl”,
Roberto Monte- negro, Nahui
Olin, Adolfo Best Maugard,
Abraham Ángel, Alfredo Zalce,
José Chávez Morado, Leo poldo
Méndez, Gabriel Fernández
Ledesma, Angelina Beloff, Lola
Cueto, así como alumnos y do-
centes destacados de las
Escuelas de Pintura al Aire
Libre, que colaboraron en las
Misiones Culturales.

El público infantil que asistió
a la inauguración, disfrutó de la
divertida obra teatro guiñol
“Atalana y la máscara negra”, a
cargo de Baúl Teatro, dirigido
por Elvia Mante. 

La muestra se exhibe en el
Museo de Historia Mexicana, la
entrada es gratuita de martes a
domingo hasta el 16 de abril. 

Premian su investigación sobre la dignidad en la industria turística 

Inauguran proyecto artístico y cultural de la SEP en el MHM

Formación, Promoción, Inclusión, Divulgación y Descubro
CONARTE, los programas de la temporada.

Invita Conarte a disfrutar
vacaciones artísticas

César López                                        

Si no tuviste la oportunidad
de salir de vacaciones o estás de
visita, CONARTE te invita a
vivir una experiencia en sus
diferentes sedes que están listas
para recibir al público con una
amplia programación que
impulsa el disfrute, la partici-
pación y el fortalecimiento de
expresiones artísticas.

En esta temporada, CONAR-
TE presenta cinco programas
estratégicos dedicados a la aten-
ción de los diversos públicos a
través de las artes y la diversi-
dad cultural: Formación, Pro-
moción, Inclusión, Divulgación
y Descubro CONARTE.

Verónica González, presi-
denta del Consejo resaltó la
gran oferta que tiene CO-
NARTE para estas vacaciones,
haciendo énfasis en actividades
formativas.

“Para estas vacaciones famil-
iares, cada evento, exposición y
actividad formativa y de divul-
gación, han sido diseñadas para
integrar una oferta diversa y de
calidad para los visitantes a los
espacios de CONARTE, quie-
nes podrán conocer un poco

más de las y los creadores me-
xicanos, que los llevarán a vivir
una grata experiencia en su
acercamiento con las artes”,
expresó González.

CARTELERA
Una amplia cartelera en Ci-

neteca, talleres para todo públi-
co, las actuales exposiciones ins
taladas en el Centro de las Artes
y diversos eventos en el espacio
virtual, entre otras actividades
más, forman parte de la oferta
artística para vacacionar de un
modo diferente en Nuevo León.

“Es así como hemos titulado
esta invitación - Descubre CO-
NARTE- para dar a conocer las
poco más de 18 propuestas de
actividades en torno a las prác-
ticas y el patrimonio artístico
durante los próximos días”,
agregó.

Por último, cabe mencionar
que, durante esta temporada
vacacional los espacios exposi-
tivos de las naves del Centro de
las Artes y la Casa de la Cultura
de Nuevo León I CONARTE,
estarán abiertos al público en un
horario de martes a domingo de
10:00AM a 8:00PM, cerrando
los lunes.

Con la investigación de la catedrática se busca un mejor turis-
mo, más sustentable, justo y dignificante.

La muestra reúne obra de grandes artistas de diversas disci-
plinas.

Blanca Camargo Ortega.


